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ВИКТОР ВЛАСОВ — 

СВАРЩ ИК ИЗ СУПТР-Ю 
ТРЕСТА «С 0Ю ЗП 0Д В 0Д - 
ГАЗСТРОЙ». БОЛЬШЕ 
ДЕСЯТИ ЛЕТ РАБОТАЕТ 
ОН НА РАЗЛИЧНЫХ 
СТРОЙКАХ. В Ж АРУ И 
ЛЮТУЮ СТУЖУ ПРИХО
ДИТСЯ ЕМУ ВЕСТИ СВА
РОЧНЫЕ РАБОТЫ, И КА
ЧЕСТВО СВАРКИ ВСЕ
ГДА БЫВАЕТ ОТЛИЧ
НОЕ. СЕЙЧАС ОН ВЕДЕТ 
ПЕРЕХОД ЧЕРЕЗ РЕКУ 
ВАСЮГАН.

Фото В. Казанцева.

ЖИВОТНОВОДЧЕСКИЕ 
Ф Е Р М Ы  С Е Г О Д Н Я

Животноводы нашей обла
сти с добрым настроением 
вступили в новый 1972- год. 
Выполнено задание , по прода
же государству животноводче
ской продукции. Возросшее 
поголовье всех видов скота -  
хорошая основа для успешной
работы во втором году пяти
летки.

Время у животноводов не 
делится на межсезонье. Зимой 
в профилакториях и телятни- 
кзх большое пополнение. А  
какой хозяин не побеспокоит-, 
ся о том, чтобы его полностью 
сохранить, вырастить здоро
вым, —  это , и производство 
продукции, и резерв дойно
го стада.

Работу животноводов трудно 
определить одним критерием. 
Но и в эти дни показательны 
надои на фуражную корову. 
Выход этой продукции харак
теризует в целом усилия кол
лективов ферм по воспроиз
водству и формированию ста
да —  зоотехническую работу, 
качество приготовления кор
мов и т. д.

Многие районы ц январе 
допустили снижение надоев по 
сравнению с началом преды
дущего года —  на 0,1— 0,4 ки
лограмма.

Такое положение, естествен
но, беспокоит животноводов, 
хозяйственных руководителей, 
партийные организации совхо
зов и колхозов. В коллективах 
проходят собрания, на кото
рых одновременно с оценкой 
итогов минувшего сельскохо
зяйственного года заключают
ся- договоры о соревновании 
между коллективами ферм; 
совхозов и колхозов и по про
фессиям. Такие формы сорев
нования усиливают коллек
тивную и личную заинтересо
ванность в достижении более 
высоких результатов, застав
ляют искать пути коренного 
улучшения положения дел на 
фермах.

Н. С. Викулова, доярка сов
хоза «Рыбаловский», писала не
давно в газете «Красное зна
мя»: «Если б мы только вы
полняли нормы, мы бы не име
ли того, что у нас есть сего
дня^ Советские люди сильны 
тем, что делают больше поло
женного, порой больше кажу
щегося возможным™. Выпол
нение повышенных обяза
тельств дает возможность опе
режать время, делает нашу 
Родину сильнее и богаче». С  
этими мыслями передовая 
труженица обратилась ко всем 
животноводам области, при
звав их работать еще лучше 
над- выполнением заданий пя
тилетки. Соревнование Н. С. 
Викуловой и Е. Н. Бело
зерцевой, несомненно, послу
жит тому, что опыт передовых 
животноводов найдет • Новых 
последователей.

С полезной инициативой вы
ступил коллектив Феоктистов- 
ской фермы совхоза имени 
Ленина Асиновского района. 
Животноводы этой фермы од
ними из первых в области 
применили разделыГо-цеховой 
метод выращивания скота. Уг
лубление внутрихозяйственной 
специализации позволяет пе
рейти на прогрессивную техно
логию воспроизводства и фор
мирования дойного стада, сде
лать его более продуктивным. 
Феоктисговцы побывали в сов
хозе «Победа» Томского райо
на, где также создана ферма 
по выращиванию нетелей. Итог 
этой встречи —  договор о со
ревновании и регулярном об
мене Опытом. В планах обоих 
хозяйств заложена мысль о 
необходимости совершенство
вать опыт специализации, соз
давать для этого надежную 
базу, улучшать организацию 
труда.

Специализированные фермы 
по выращиванию молодняка 
крупного рогатого скота {мо
лочного и мясного направле
ния) —  качественно новый 
этап в развитии животновод
ства. Если первые шаги в этом 
направлении расценивались 
как почин отдельных коллек
тивов, то сейчас вопросы уг
лубления внутрихозяйственной

специализации становятся на 
первый план для каждого 
совхоза и колхоза. На это бы
ло обращено особое внимание 
первых секретарей райкомов 
партии, председателей райис
полкомов, руководителей ряда 
хозяйств области на недавно 
проходившем семинаре, соз
ванном обкомом партии.

Девятый пятилетний план 
выдвинул новую задачу перед 
сельским хозяйством —  ин
дустриализацию животновод
ства. Вновь строящиеся молоч
ные комплексы на 400— 800 
коров, свиноводческие комп
лексы производительностью 
1.000— 1.500 тонн свинины в 
год —  это планы пятилетки в 
действии. Но промышленное 
животноводство отличается не 
только степенью концентра
ции или размерами производ
ственных площадей. Сущест
венно изменяются организа
ция и характер труда на фер
мах.

Механизация производствен
ных процессов влечет за со
бой укрупнение ферм, разде
ление их на цехи. У нас в об
ласти насчитывается немало 
таких хозяйств, где одновре
менно со строительством или 
реконструкцией животновод
ческих помещений были уста
новлены кормораздатчики и 
молокопроводы. Вопрос ком
плексной механизации решен 
полностью. Однако на многих 
фермах эти механизмы без
действуют. Одна из причин —  
отсутствие четкой специализа
ции, плохо продуманная тех
нология производства.

На крупных фермах, насчи
тывающих 400 и более коров 
вместо 200, трудятся уже не 
доярки и скотники с их тради
ционными обязанностями, а 
работники более узких специ
альностей —  грамотные опе
раторы, механизаторы, техни
ки.

Готовить таких людей —  
повседневно работать над 
вопросами комплексной меха
низации ферм. Промедление 
в этом деле не может быть 
оправдано. Государство вкла
дывает в животноводство 
большие средства. Строятся 
крупные комплексы, рекон
струируются фермы, темпы 
поступления техники даже 
опережают ее внедрение. Тут 
очень много работы для ин
женерной службы села, кото
рая еще в большом долгу пе
ред животноводами.

Чтобы успешно провести зи
мовку скота, животноводы 
должны по-хозяйски исполь
зовать каждый килограмм 
кормов, поддерживать в об
разцовом состоянии помеще
ния и механизмы. Развернув
шееся соревнование за до
срочное выполнение заданий 
второго года пятилетки требу
ет дисциплины и организован
ности от каждого.

Во многих районах проходят 
смотры - конкурсы животно
водческих ферм. Однако на 
некоторых фермах это меро
приятие свелось к смотру 
бесхозяйственности и беспеч
ности как животноводов> так и 
специалистов. Распорядок дня 
не выполняется. В рационах 
нет соли и других добавок. Не 
все доярки хорошо владеют 
доильными аппаратами. В то 
же время учеба на фермах не 
организована.

Недостатки в организации 
зимовки говорят о том, что 
некоторые хозяйства не обес
печили себя оптимальным по 
составу запасом кормов. Поэ
тому в планах будущей посев
ной следует предусмотреть 
такое размещение культур, 
чтобы в зимний стойловый пе
риод кормление животных бы
ло не менее полноценным, 
чем летом. Этого можно до
стигнуть, расширив площади 
под ячменем и горохом,. кор
неплодами, повысив урожай
ность силосных культур.

Только в комплексе решая 
проблемы дальнейшего раз
вития животноводства, хозяй
ства области могут успешно 
справиться с заданиями 1972 
года, всей' пятилетки.

Н А  К О Н В Е Й Е Р Е — НОВЫЙ «З А П О Р О Ж Е Ц »
С главного конвейера ав

тозавода «Коммунар» сошла 
первая партия малолитра
жек модели «ЗАЗ-968». 
Улучшен интерьер сало
на, более удобно раз
мещены ручки переклю
чения.

«ЗАЗ-968» выпускается с 
двигателями двух модифика

ции — мощностью в 40 и 45 
лошадиных сил, которые по
зволяют машине развивать 
скорость до 125 километров 
в час.

К концу пятилетки запо
рожские автомобилестроите
ли доведут выпуск малолит
ражек до 150 тысяч штук в 
год.

ПЕРЕХОДИТЕ НА ТРЕХСМЕННУЮ РАБОТУ — 
призывают водители лесовозов Ореховского леспромхоза. 
Они решили 28 декабря завершить годовую программу и 
вывезти 282 тысячи кубометров леса, из них 107 тысяч 
кубометров — в первом квартале.

Нас взволновало письмо 
ветеранов лесной промыш
ленности Томской области, 
опубликованное в газете 
«Красное знамя». Оно заста
вило искать новые резервы 
для совершенствования все
го производственного цикла.

Бесперебойно работающий 
лесной конвейер —- вот цель, 
стоящая перед коллекти
вом каждого леспромхоза, 
каждого участка. Нам по
нятна тревога ветеранов 
лесной промышленности по 
поводу все ^Ще низкой тру
довой дисциплины в некото
рых коллективах. Нетерпи
мость к прогульщикам, пья
ницам, недобросовестным ра
ботникам должна стать ме
рилом зпелостн коллектива. 
Не оставлять безнаказанным 
ни одного случая нарушения 
трудовой дисциплины — так 
записали мы в своих социа
листических обязательствах.

Вывозка древесины - 
важнейшее звено в цепи лес
ного конвейера. Срубленное 
дерево только тогда идет в 
счет, если оно доставлено по 
назначению. А это уже наша 
забота— шоферов, рабочих на 
погрузке. Конечно, можно 
найти много помех в работе, 
возникающих вне ' цепочки 
«погрузочная площадка — 
лесовоз». Но давайте .посмот
рим внимательно на то, как 
работаем мы сами, все ли 
резервы используем?

В этом году коллектив 
леспромхоза должен загото
вить и вывезти 280 тысяч 
кубометров леса. Из этого 
количества 38,5 процента 
105 тысяч кубометров необ
ходимо вывезти в первом 
квартале. Зима — союзник 
лесозаготовителей. В эту по
ру года меньше сказываются 
на работе погодные условия. 
Как сработал в первом квар
тале, таким и год будет.

В нашем леспромхозе 
трехсменная работа экипа
жей и водителей лесовозных 
машин внедрена уже давно. 
Что дает такая организа
ция труда? Всем, конечно, 
понятно, что при трехсменке 
максимально используются 
автомашины. Но, кроме того, 
есть у нее и другие преиму
щества. Экипаж машины — 
это три человека, занятые 
одним делом, живущие одни
ми стремлениями. , Поэтому 
естественным было и внедре
ние более рационального ме
тода работы — по одному 
путевому листу. Это дисцип
линирует, повышает заинте
ресованность в конечном 
результате. Ведь от успеха 
товарища прямо и непосред
ственно зависит твой собст
венный ,успех.

Каждый член экипажа 
стремится добиться в свою 
смену максимальной выра
ботки. Коллективность при 
такой работе дает много воз
можностей для учебы друг У 
друга, передачи товарищу 
накопленного опыта.

Экипажи —• постоянные, 
скомплектованные на добро
вольной основе. Люди увере
ны друг в друге. Многие на
ши экипажи накопили бога
тый опыт работы, добились 
неплохих производственных 
показателей. С первых дней 
года отлично работает эки
паж в составе А. Е. Мандри- 
ка, У. П. Кузьмеченко, В. В. 
Каширина. За 20 дней янва
ря он вывез на машине

с организацией работы авто
транспорта в сельском хо
зяйстве. Там действует 
строгое правило: механиза
тор получает такое количе
ство бензина, которого хва
тает на пробег, установлен
ный между техническими 
уходами. Использовал меха
низатор положенное количе
ство горючего —- ставь ма
шину на осмотр. Такая си
стема дисциплинирует, за
ставляет водителя строго 
соблюдать правила и перио
дичность техобслуживания. 
Думаем и мы перейти на эту 
систему. •

Очень заботят дела на по
грузке.' В нашем хозяйстве, 
к сожалению, работа челю
стных погрузчиков часто яв
ляется тормозом для води
телей. Необходимо строго 

. соблюдать технические ус
ловия, в частности, на штабе
левке, А  у  нас глубина шта-

ВОЗИТЬ
ДРЕВЕСИНУ
КРУГЛОСУТОЧНО
«ЗИЛ-130» 1.057 кубометров 
леса, выполнив норму на 
163 процента. Под стать это
му коллективу экипажи 
М. П. Афанасьева, А. Д. 
Мельникова, Н. Д. Малин- 
кина, В. И. Лукьянова, Е. И. 
Макарова, И. А. Артёменко. 
Экипаж И. С. Кириченко, 
А. Г. Маркова, В. В. Черно
ва по итогам работы третьей 
пятидневки января занесен 
на областную Доску почета.

Мы стремимся строго вы
полнять график техническо
го обслуживания, разрабо
танный в леспромхозе. Но 
все же. бывают случаи, когда 
шофер понадеется на себя и 
сделает еще несколько рей
сов, прежде чем поставить 
машину на техобслуживание, 
В’ этом случае, как правило, 
необходимо делать ремонт, 
а не просто профилактику.

Известно, что редки вы
ходы машины из строя по 
не зависящим от нас причи
нам. Львиную долю аварий 
мы можем и обязаны преду
смотреть. Недаром говорит
ся: «Машина любит ласку, 
чистоту и смазку». Недавно 
наши товарищи знакомились

беля часто превышает 30 
метров, что приводит к боль
шим потерям времени на 
погрузке. К тому же не всег
да хорошо готовятся рабочие 
площадки для челюстных 
погрузчиков.

Недавно мы узнали, что 
операторы челюстных по
грузчиков Чаинского лес
промхоза перешли на работу 
по одному путевому листу. 
Это тоже немалый резерв 
повышения производитель
ности труда шоферов. Есть 
мысль внедрить этот метод 
и в практику наших операто
ров. Выигрыш должен быть. 
Например, Н. И. Выходцев 
со своим напарником, рабо
тающие в Чаинском леспром
хозе, за пять дней погрузи
ли 2.580 кубометров леса, 
выполнив задание на 240 
процентов. Наш же лучший 
оператор Н. С. Тарасов план 
20 дней января выполнил на 
126 процентов. Резервов не
мало. Можно найти их и не 
только на погрузке. Дорога 
— разве не наша забота? Мы 
обязались для ремонта и со
держания автодороги в хо

рошем состоянии вывезти до 
20 марта 7.000 кубометров 
гравия.

В этом году леспромхоз 
должен вывезти 282 тысячи 
кубометров древесины. Из 
них 107 тысяч предстоит 
доставить на нижний склад 
в первом квартале. Для 
этого надо повысить про
изводительность труда на 
вывозке леса на 10  процен
тов, увеличить межремонт
ный пробег автомашин по 
сравнению с техническими 
нормами на 10  процентов.

Совместно с  коллективом 
ремонтно-механических ма
стерских мы решили создать 
постоянный обменный фонд 
узлов для ремонта автома
шин. Все эта должно помочь 
нам' снизить себестоимость 
одного кубометра вывезен
ной древесины на 1,5 про
цента.

Мощным рычагом успеш
ной работы должно стать 
социалистическое соревно
вание. Большинство экипа
жей и водителей-уже заклю
чили двусторонние догово
ры. Экипажи вызывают друг 
друга на трудовое единобор
ство. Например, экипаж 
В. И. Лукьянова обязался на 
своем лесовозе «М АЗ-509» 
вывейти в 1972 году 15.000 
кубометров леса, а в первом 
квартале— 5.000 кубометров. 
Так же решили работать эки
пажи В. В. Лохмакова, М. А. 
Повилягина. Водители авто
мобиля «ЗИЛ-130» А. Е. 
Мандрик и его товарищи да
ли слово вывезти в первом 
квартале 4,5 тысячи кубо
метров леса, а за год— 10,5 
тысячи кубометров. Это 
значительно больше годово
го плана.

Трудовое соперничество и 
творческая взаимопомощь— 
вот слагаемые успеха от
дельного рабочего и всего 
коллектива. Мы обращаемся 
ко всем шоферам лесовоз
ных трасс с призывом 
искать новые резервы ор
ганизации своего труда, 
не терять ни одного часа, 
ни одной минуты в ра
боте. В наших руках сейчас 
судьба плана первого квар
тала. Каждый дополнитель
ный рейс лесовоза, каждые 
сэкономленные десять минут 
на погрузке — это десятки, 
а по всей области тысячи до
полнительных кубометров 
леса. Пусть бесперебойно 
работает лесной конвейер. 
Давайте возить лес кругло
суточно!

По поручению экипа
жей лесовозных авто
машин Ореховского 
леспромхоза письмо 
подписали шоферы
М. АФАНАСЬЕВ,
Д. ДАВЫДОВ, Ю. ДЕ
ЕВ, В. ГРИГОРЬЕВ,

М. ПОВИЛЯГИН.

ПО ПУТИ Пятилетка, 
год второй

Социалистические обязательства 
совхоза «Коломинский» Чаинского 
района на i 9 7 2 год

Коллектив нашего совхоза 
успешно завершил первый 
год пятилетки, создана проч
ная база для дальнейшего 
увеличения производства и 
продажи сельскохозяйствен
ной продукции. Так, надой 
на корову увеличился по 
сравнению с 1970 годом на 
252 килограмма, мяса про
дано больше прошлогоднего 
почти на 2  тысячи центне
ров, возросло поголовье ко
ров. Чтобы и в дальнейшем 
успешно выполнять напря
женную программу пятилет
ки, необходимо продолжать 
совершенствование произ
водственной технологии и 
системы управления.

Наш совхоз в 1972— 1975 
годах будет развиваться по 
пути внутрихозяйственной 
специализации и концентра
ции производства. Внед
ряется раздельно-цеховое 
содержание скота. Все ос
новные работы в полеводст
ве будут выполняться по 
цикловому методу. Комплек
сная механизация животно
водческих ферм и заготовок 
кормов, научная организа
ция труда на молочнотовар
ных фермах позволят нашим 
животноводам выполнить 
высокие обязательства по 
продаже молока и мяса. К 
концу пятилетки продажа 
молока с учетом . сверхпла
новых закупок увеличится 
на 55 процентов, мяса — 
вдвое. За оставшиеся четы
ре года намечено увеличить 
поголовье коров на 550 го
лов, или на 34 процента. 
Среднегодовой прирост со
ставит 8,5 процента.

Определены задачи на 
второй год пятилетки. Госу
дарство получит не менее 
6.730 центнеров мяса, что 
на 12,5 процента превысит 
уровень 1971 года. Продажа 
молока возрастет на 6.120 
центнеров — почти на 20 
процентов. Надой от коровы 
— на 80 килограммов. Бу
дет получено по 90 телят от 
ста коров, по 1 2  поросят на 
свиноматку. В производстве 
говядины мы полностью пе
решли на прогрессивный ме
тод интенсивного откорма 
молодняка. Средний сдаточ
ный вес животных на откор

ме нынче превысил 363 ки
лограмма— на 13 килограм
мов выше плана. На каждом 
центнере привеса совхоз по
лучил по 86 рублей прибы
ли.

Большую работу прове
дут механизаторы совхоза. 
До 1 апреля 1972 года необ
ходимо закончить ремонт 
всех сельскохозяйственных 
машин. Сеноуборочная и си
лосоуборочная техника бу
дет поставлена на линейку 
готовности к 1 мая. Под 
урожай внесем 15 тысяч 
тонн органических и 500 
тонн минеральных удобре
ний. Весенний сев намечено 
провести за 8 — 10  дней.

Для улучшения кормовой 
базы хозяйства заготовим, 
помимо традиционных видов 
кормов, 3,5 тысячи тонн се
нажа, улучшим луга на 300 
гектарах, создадим культур
ные пастбйща на 10 0 - гекта
рах. В текущем году на 2 
процента снизится себестои
мость сельскохозяйственной 
продукции, производитель
ность труда в полеводстве и 
животноводстве возрастет не 
менее чем на 8 процентов.

Много внимания уделяет 
хозяйство подготовке кад
ров. В текущем году полу
чат свидетельства и права 
около 60 трактористов, шо
феров, животноводов перво
го и второго классов. 30 че
ловек повысят квалифика
цию. В институты и технику
мы поедут учиться пять хоз- 
стипендиатов.

Р. ПАЛОСОН— дирек
тор совхоза «Коловши- 
скнй»; А . КУРДЮ- 
М ОВ— секретарь парт
кома; М. ЧАРНЬЩ  —  
главный зоотехник;
А. КОШКАРОВ — 
главный агроном;
Н. КОНЯЕВ — управ
ляющий Коломиногрив- 
ским отделением;
Ф. ВАСИЛЕВСКИЙ — 
бригадир мехбригады 
Ермиловского отделе-' 

ния; М. ГРИГОРЬЕ
ВА, А . БАУНЬ — до
ярки; А . КОКОРИ
Н А — телятница;
П. ТРУБИЛИН — ме

ханизатор.

Прибавка— 68 кубометров

Оператор челюстного по
грузчика Анатолий Василье
вич Нагни трудится в Не
готском лесопункте Карга-

сокского леспромхоза. Он 
ежедневно грузит по 280 ку
бометров леса при плане 
212 кубометров. А . В. На-

ЕЩЕ О Д И Н  КОМПЛЕКСНЫЙ
На манометровом заводе 

завершены работы по соз
данию комплексно-механи
зированного цеха по изготов
лению деталей н узлов ме
ханизмов манометров. Это— 
третий по счету цех с  высо
кой механизацией труда.

В нем установлен конвей
ер сборки механизмов е ав
томатическим адресованием 
деталей к рабочим местам. 
Механизирован ряд опера
ций на самом конвейере и 
изготовление некоторых де
талей механизмов. Так, уз
ловая сборка стрелок пере
ведена с  маятниковых прес

сов на прессы роторного ти
па. Установлено новое обо
рудование: настольно-поли
ровальные столы, токарно
часовые и сверлильные стан
ки. Создано два новых уча
стка: изготовления винтов и 
ремонта штампов.

Более совершенной стала 
организация труда. На сбо- 

, рочном конвейере , бригады 
работают по единому наря
ду, а оплата труда произво
дится по конечной опера
ции.

Все. эти мероприятия бла
готворно сказываются на 
производственных показате-

гин — ударник коммунисти
ческого труда, депутат обла
стного Совета.

Фото В. Казанцева.

лях цеха и качестве изготов
ления деталей.. Создание 
комплексно - механизирован
ного цеха позволит заводу 
получить экономический 
эффект в сумме свыше 40 
тысяч рублей, снизить тру
доемкость при изготовлении 
механизмов, приборов, улуч
шить условия труда рабо
чих.

Проектирование и изго
товление конвейера, станков 
и приспособлений выполне
ны инженерами и техниками 
отдела механизации и авто
матизации в содружестве с 
рабочими цеха новой техни
ки.

В, ПАВЛОВА.

Соревнуются сельские механизаторы
Шагает по селам второй 

год пятилетки. И снова по 
доброй традиции разгорает
ся всенародное соревнование 
за досрочное выполнение за
даний. В трудовой спор 
вступают коллективы отде
лений, ферм, колхозов, сов
хозов и целиком районов. 
Соревнование множит силы, 
способствует общему успеху.

Наметили новые рубежи, 
определили соперника и ме
ханизаторы бригады Ивана 
Дмитриевича Пахомова из 
Еловского отделения совхоза 
имени XXI съезда партии 
Кожевниковского района. 
Коллектив этот хорошо из
вестен в области четкой ор
ганизацией труда, высокой 
культурой земледелия и вы
сокими урожаями. В про
шлом году, например, здеш
ние механизаторы собрали 
на круг с  гектара по 21,4 
центнера зерна. Урожай зе
леной массы кукурузы со
ставил 250 центнеров с гек
тара.

Костяк бригады — опыт
ные земледельцы, мастера 
своего дела трактористы
A. Пахомов, Н. Казанцев, 
И: Равинский, комбайнеры
B. Сторожев, И, Бауман, 
А. Казанцев. За ударную 
работу на полях бригадир

мехбригады И. Д. Пахомов 
награжден орденом Ленина. 
Правительственные награды 
имеют и лучшие механиза
торы его бригады,

Во втором году пятилетки 
этот коллектив дал слово 
получить урожай зерновых 
по 25 центнеров с гектара. 
Для этого уже есть задел. С 
осени напахана зябь, засы
паны хорошие семена. Идет 
вывозка на поля органиче
ских удобрений. Прицепной 
инвентарь подготовлен с 
осени. А в начале января 
мастерские здесь покинул 
последний отремонтирован
ный комбайн.

Ёловские хлеборобы вы
звали на соревнование кол
лектив механизированной 
бригады Богословского отде
ления колхоза имени XXII 
съезда партии Зырянского 
района, которой руководит 
Герой Социалистического 
Труда А . С. Сливкин. Вы
зов принят.

— Нам нелегко тягаться с 
бригадой И. Д. Пахомова,— 
говорит Александр Сергее
вич Сливкин. — У нас побед
нее земля, меньше насыщен
ность техникой. Но люди 
хорошие, любят свою рабо
ту. А  это большое дело. В 
нашем коллективе равняют

ся на трактористов И. Шер
шнева, В. Бокова, С. Слив- 
кина, комбайнеров В. Ерма
кова, Л. Малюкова, А. Дее
ва. Соревнование с опытны
ми и прославленными тру
дом механизаторами мех
бригады Пахомова заставило 
нас еще раз пересмотреть 
свои возможности, изыскать 
доселе не использованные ре
зервы повышения культуры 
земледелия.

Вступая в соревнование 
второго года пятилетки, ме
ханизаторы, возглавляемые 
А. С. Сливкиным, обязались 
получить в нынешнем году 
по 19 центнеров зерна с 
гектара, по 250 центнеров 
зеленой массы кукурузы. 
Чтобы добиться намеченно
го, решено внеси! на поля 
8 тысяч тонн органических 
и значительно больше, чем в 
прошлом году, минеральных 
удобрений. В бригаде за
кончена подработка . семян, 
завершен -ремонт техники. 
Уточняется рабочий план на 
весеннюю посевную кампа
нию.

В ближайшее время пред
ставители соревнующихся 
коллективов побывают друг 
у друга, поделятся опытом, 
проверят подготовку к -вес
не. Б. КОЖИНОВ.

ЮБИЛЕЙ ВЕТЕРАНА
Тридцать лет проработа

ла в Тунгусовском отделе
нии совхоза «Тунгусовсяий» 
Анна Ефимовна Огребо, од
на из лучших доярок Мол- 
чановского района. За эти 
годы она обучила своему 
нелегкому мастерству де

сятки людей. Имя, заслужен
ной доярки одним из первых 
занесено в Книгу трудовой 
славы района. Анна Ефи
мовна принимает участие в 
общественной жизни хозяй
ства. Она несколько раз "из

биралась депутатом район
ного Совета.

С первых дней нового го
да Анна Ефимовна, возглав
ляет соревнование доярок 
совхоза. Ее обязательство — 
надоить в 1972 году от каж
дой коровы по 3.200 кило
граммов молока.

В. МАЙКОВ.
Молчановский район.

1
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ДЕПУТАТ И ХОЗЯЙСТВЕННАЯ ПРАКТИКА

М Е Р А
ОТВЕТСТВЕННОСТИ

В областной, районной га
зетах пишут об ударной ра
боте многих лесозаготовите
лей области. Но все реже, 
появляются в газетах фами
лии лесозаготовителей Ню- 
рольского лесопункта. А  
ведь в недавнем прошлом 
успехами бригад А. ^Шмеле
ва, Н. Емельянова, А. Миго- 
ренко, М. Пырцева, С. Бах- 
теева, А. Движенина гор
дился Васюганский леспром
хоз.

Что же произошло? Мо
жет, люди потеряли вкус к 
работе, перестали любить 
свое дело. Нет, они не поте
ряли ии опыта, ни мастерст
ва, ничьего, кроме... возмож-, 
ностей работать по-ударно
му из-за плохой организа
ции труда.

Нюрольский лесопункт 
Васюганского леспромхоза 
в прошлом году остался в 
большом долгу у государст
ва: к работе зимой здесь 
подготовились плохо. Мы 
надеялись, что руководите
ли лесопункта извлекут урок 
из прошлогодних ошибок. 
Но этого не произошло. И 
нынче мы снова не готовы к 
зиме. Не закончены работы 
на нижнем складе, лесовоз
ной дороге, ■ не скомплекто
вано плановое количество 
бригад на верхнему нижнем 
складах.

Вместо того чтобы в' ян
варе полным ходом вести за
готовку и вывозку леса, лю
ди заняты второстепенными 
делами.

В связи с этим мне хо
чется высказать несколько 
критических замечаний на
чальнику лесопункта тов. 
Прохорову. Мы часто произ
носим слово «власть», подра
зумевая под этим те полно
мочия, какие получены ру
ководителем или коллеги
альным органом для выпол
нения определенных задач. 
Тов. Прохоров имеет право 
распоряжаться материаль
ными и людскими ресурса
ми, руководить коллек
тивом. Он должен 1 быть 
лицом ответственным, умею
щим работать с кадрами,

требовательным к себе и 
подчиненным. А  Тов. Прохо
ров словно стесняется требо
вать, особенно со своих бли
жайших помощников.

Главным недостатком я 
считаю отстранение ведущей 
части рабочих от управления 
производством. Производст
венные совещания, рабочие 
собрания проводятся редко. 
Да и как они готовятся? 
Каждое совещание начи
нается сообщением тов. Про
хорова о все растущей за
долженности перед государ
ством, о трудностях, об оче
редных задачах. Намечается 
сделать то-то и то-то. Но 
проходят дни, недели, а мно
гое из намеченного остается 
на бумаге. Так было, напри
мер, с подготовкой к зиме.

Техноруку лесопункта 
т. Скису поручалось постро
ить разделочные площадки 
на нижнем складе. В е.го 
распоряжении было доста
точно времени, людей. Или 
по забывчивости, или по ка
ким другим причинам, техно
рук сорвал сооружение этих 
площадок, а тов. Прохоров 
не спросил с него. Теперь за 
нерасторопность т. Скиса и 
нетребовательность т. .Про
хорова коллектив расплачи
вается срывом январского 
плана лесозаготовок.

Больше месяца назад нау
чалась рубка леса на зимней 
деляне, но вывозка древеси
ны до сих пор не налажена. 
Леса там заготовлено мало и 
дорога плохая. Мощные 
«М А З-509» простаивают. 
Их бы пустить на завершение 
строительства автодороги, 
но лесовозы нередко исполь
зуются в качестве «кучер
ских повозок».

Больно, слышать, напри
мер, такое указание диспет
чера водителю «М АЗ-509»:

— К 11 часам будь у кон
торы.

И шофер целый день по
рожняком гоняет громадного 
лесовозного богатыря, хотя 
оборудованная для таких 
разъездов машина «топчет» 
дорогу по поселку.

А  что делается на нижнем 
складе? Завал хлыстов. Но 
это не запас на весеннюю 
распутицу. Просто бригады 
разделочников не успевают 
обрабатывать даже то не
многое, что сюда поступает 
из лесосек, так как значи
тельную часть рабочих тов. 
Скис перебросил на строи
тельство разделочных пло
щадок.

Вывозка сдерживается 
еще и потому, что тов. Про
хоров и руководители Васю
ганского леспромхоза еще не 
решили, куда возить лес: в
поселок ли, за 50 километ
ров, или разделывать хлы
сты на месте, чтобы весной 
сбросить бревна в речку.

Медлительность, неорга
низованность в решении мно
гих вопросов лесного кон
вейера расхолаживают кол
лектив.

К неполадкам производст
венного характера прибав
ляется бЬгговая неустроен
ность. Неудобно писать, но 
на работу мы ездим за 50 
километров в автобусе, где 
20 человек сидят, а 10 едут 
на ногах. Дорога — из рук 
вон. Потрясется человек два 
часа на ногах по ухабам — 
много ли он в лесосеке нара
ботает?

О бытовом обслуживании 
я уж и не говорю. Ни пост
ричься, ни костюм сшить. 
Фильмы смотрим не очень 
часто. Можно бы организо
вать просмотр широкоэкран
ных картин, но руководите
ли лесопункта никак не со
берутся приобрести пристав
ки к киноаппаратам.

Не упрекайте, что пишу 
только о недостатках в рабо
те нашего лесопункта. У нас 
много й хорошего. Главное-— 
люди, большинство из кото
рых трудится не покладая 
рук. Мы радуемся успехам 
комплексной бригады Н. И. 
Емельянова, бригады рас
кряжевщиков С, Ж. Бахте- 
ева, шоферов И. Й, Вагнера, 
Н. А. Андреева, которые пе
ревыполнили задания перво
го года девятой пятилетки и 
сейчас ежедневно добивают
ся хороших показателей. Но 
то, что хорошо, то при нас и 
останется. А плохое надо 
скорее изживать. Время сей
час такое горячее —  ни часа 
упускать нельзя, а у  нас дни 
впустую проходят. -

В. ВАСИЛЬЕВ, 
шофер Никольского 
Леспромхоза, депутат 
Каргасокского райсове
та депутатов трудя

щихся.
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Я овости пауки и техники
Высокопроизводительная
фреза

КАЛИНИН. Этот земсна
ряд на строительстве Ин- 
гурской ГЭС каждый час 
стал выбирать на 100 кубо
метров грунта больше, чем

позволяла его проектная, 
мощность. Объяснение про
стое: на него поставили фре
зу, которая в отличие от 
обычных обеспечивает при
нудительную подачу грунта 
к месту всасывания и имеет 
сменные режущие элемен
ты.

Конструкцию такой фре
зы, увеличивающей произ

водительность земснарядов 
на двадцать— сорок процен
тов. (в Зависимости от грун
та), разработали ученые ка
федры гидротехнического 
строительства Калининского 
Политехнического института. 
Челябинский механический 
завод начал серийный вы
пуск новых фрез.

* '  !
i i  % \ г ”

« . - л Г  -

Бригадир комплексной бригады Николай НикаНдрович 
Вахрушев трудится в Чаинском леспромхозе уже десятый 
год. Он тракторист. Коллектив, руководимый им, взял 
обязательство за первый квартал второго года девятой пя
тилетки заготовить 5.500 кубометров древесины. Еже
дневно на верхний склад лесорубы его бригады доставля
ют по 100 и более кубометров леса при норме 56 кубо
метров.

Фото Е. Лисицына.-

ПОПОЛНЕНИЕ
ШОФЕРОВ

\ Автошкола областного авто

транспортного управления го

товит Кадры^ водителей для 

Томска и области. Удостовере

ния водителей третьего клас
са получили 27 молодых ре
бят. Здесь же повышают свою 
квалификацию и опытные шо
феры, посланные на учебу ав
тохозяйствами и предприятия
ми. 40 человек стали водите
лями первого и второго клас
са.

Одновременно состоялся 
выпуск в филиале автошколы в 
БЯКЧаре. Там было подготов
лено около 40 водителей 
третьего'класса и 23 —  второ
го.

Н. СТАРОБАХИН.

На комсомольских конференциях

ПРИНЦИПИАЛЬНО,
ПО-ТОВАРИЩЕСКИ

В районах области при
шли отчетно-выборные ком
сомольские конференции.
Для каждой районной ком
сомольской организации 
они стали событием большой 
важности. На конференциях 
подводился итог двухлет
ней работы, анализировалось 
и обобщалось все лучшее и 
передовое в делах молоде
жи. Делегаты выявили при
чины просчетов и наметили 
новые рубежи деятельности. 
комсомольских организаций.

Отличительной чертой от
четно-выборной кампании в 
этом году является то, что 
это первые конференции, со
стоявшиеся после XXIV 
съезда КПСС. Решения 
съезда оказались в центре 
внимания делегатов.

Основной темой серьезно
го разговора"стало участие 
молодежи в выполнении 
планов девятой пятилетки. 
Комсомольские организации 
области поддержали почин 
динамовцев: «Пятилетке — 
ударный труд, мастерство и 
поиск молодых». Комсо
мольские комитеты, райкомы 
ВЛКСМ уделяют все больше 
внимания повышению ма
стерства молодых производ

ственников, учебе, укрепле
нию дисциплины. Новый 
размах приобретает техни
ческое творчество, увеличи
вается вклад молодых раци
онализаторов в дело техни
ческого прогресса, улучша
ется организация социали
стического соревнования.

В последнее время быстро 
развивается договорная фор
ма соревнования. Например, 
большим стимулом в работе 
для бригады Владимира 
Сенгаева из Асиновского 
леспромхоза стало трудовое 
соперничество с бригадой 
опытного мастера лесозаго
товок К. К. Перервина. Мо
лодежному коллективу уда
лось даже опередить , своих 
опытных соперников. Пер
выми молодые асиновские 
лесозаготовите.ли откликну
лись на почин москвичей и 
ленинградцев «Пятилетку — 
в четыре года, пятидневку— 
в четыре дня». Комсомоль
ско-молодежные , бригады 
В. Сенгаева, М. Коновалова, 
В'. Чернышева постоянно пе
ревыполняют свои обяза
тельства.

Однако на асиновской 
конференции отмечалось, что 
в другом леспромхозе райо

на —  Лайском — комсо
мольско-молодежные кол
лективы распались. Одной из
причин этого является не
внимание к делам молоде
жи партийной организации 
леспромхоза.

Плохо организовано со
ревнование молодых лесоза
готовителей Чаинского рай
она. И, хотя лесозаготови
тели этого района выпол
нили план по заготовке и 
реализации древесины. На 
конференции было отмечено, 
что при хорошо налаженном 
соревновании вклад моло
дежи мог быть значительно 
большим.

Серьезный разговор со
стоялся на конференциях!’ 
Томского, Асиновского, Ча- 
инокого, Молчановского, 
Шегарского, - Кожевников- 
ского и - других сельскохо
зяйственных районов обла
сти об организации социа
листического соревнования 
среди молодых животново
дов и механизаторов.

Недавно опубликованы 
обязательства Томской обла
сти на второй год пятилетки. 
В 1972 году должно быть 
продано государству 143 
тысячи» тонн зерна, 19 тысяч

тонн мяса, 164 тысячи тонн 
молока. Задача сельской мо
лодежи— внести как можно 
больший вклад в выполне
ние намеченного.

Комсомол области взял
шефство над механизацией
животноводческих ферм. На 
конференциях были подве
дены первые итоги этого 
важного для сельского хо
зяйства области начинания.

Бригада по механизации 
ферм из совхоза «Комму
нист» Асиновского района, 
руководимая молодым ин
женером Н. Никитиным, об
ратилась к родственной 
бригаде из совхоза «Корни
ловский» Томского района с 
предложением заключить 
договор о соревновании. То
мичи ответили согласием. 
Договор предполагает обмен 
опытом между бригадами. 
Несколько раз в год запла
нированы взаимные поездки 
сельских механизаторов
друг к другу. Причем тостн 
будут не только знакомить
ся со всеми новшествами, но 
и работать с хозяевами на 
объектах совхоза.

На всех конференциях 
пристальному рассмотрению 
был подвергнут вопрос о 
профессиональной и общеоб
разовательной подготовке 
молодежи. На ноябрьском 
Пленуме ЦК КПСС гово
рилось, что по планам пяти
летки не менее 80 процен
тов прироста национального 
дохода необходимо получить 
за счет повышения произво
дительности труда. Интен
сификация производства, ос
воение Новой техники, ра
ционализация и изобрета
тельство требуют грамотных 
людей, специалистов высо
кой квалификации.

На Александровской ком
сомольской конференции 
первый секретарь райкома 
партии М. А. Матвеев гово
рил, что за годы пятилетки 
объемы работ в районе уве
личатся намного. Нужно 
резко повысить производи
тельность труда, а для этого 
необходимо учиться. Если 
раньше можно было брать 
числом, то сейчас нужно 
брать умением. Комсомол 
хорошо поднимает молодежь 
на ТРУД, теперь надо уметь 
поднять ее на учебу. Ведь в 
том же Александровском 
пайоне две с половиной ты
сячи рабочих не имеют 
среднего образования. Уче
ба подготовка специалистов 
должны стать одним из 
главных направлении в ра
боте комсомольских органи
заций, отмечалось на всех 
конференциях.

Многое было сказано на 
прошедших конференциях об 
улучшении организационной 
работы, об учебе актива, о
совершенствовании
деятельности райкомов
ВЛКСМ. В Парабели, в ча
стности, отмечалось как 
большой недостаток то, что 
слово работников аппарата 
райкома еще нередко расхо
дится с делом, многие реше
ния не подкрепляются соот
ветствующей работой.

Трудно очертить пол
ностью весь круг дел комсо
мольцев. Дел этих много. К 
оценке их на большинстве 
районных конференций де
легаты подошли с позиций 
высокой требовательности. 
Откровенный, товарищеский 
разговор всегда помогает 
вскрыть недостатки и из
бавиться от них.к. лозовой.

Каждому заводу — образцовую столовую

Х о р о ш е е  н а ч а л о
Когда заходишь в зал 

учебно - производственной 
столовой № 25, что на 
электроламповом заводе, 
бросается в глаза красочно 
оформленные социалистиче
ские обязательства двух кол
лективов —- столовой и за
вода. Соревнование это на
чалось недавно, но уже при
несло хорошие результаты.

— Завод приобрел для нас, 
— рассказывает заведующая 
столовой В. П. Корнеева, — 
новую холодильную камеру, 
современную мебель, элект
росковороды, электрожароч- 
ный шкаф для выпечки кон
дитерских изделий и другое 
оборудование. Он же провел 
текущий ремонт помещения.

Раньше столовая была са
манно, .себе, а завод сам по„ 
себе. Теперь же между ними 
установились дружеские .Де-__ 
ловые отношения.' Работни
ков столовой хорошо под
держивает администрация —- 
дирёкт/рр завода Ю. Е. Но
воселов, заместитель дирек
тора по быту Г. П. Бычкова, 
председатель завкома Н. И. 
Дегтярев. Работать поварам, 
посудницам, раздатчицам ■ 
стало приятнее и вместе с 
тем... Труднее. В своем труде 
они сейчас находят удовлет
ворение, чувствуют, что 
приносят людям пользу, ви
дят, что Ими довольны,- что 
их хвалят за вкусную пищу. 
А  труднее потому, что к ним 
предъявляют большие тре
бования, особенно к качеству 
блюд. Раньше, ничего не сто
ило подать на стол вчераш
ние щи или кашу. Теперь

же это исключено. Столов
ские работники стараются, 
чтобы не было очередей, 
чтобы после обеда рабочие 
могли высвободить время на 
отдых. Сейчас думают обо
рудовать в. столовой уголок 
отдыха: за журнальным сто
ликом можно будет почитать 
свежие газеты и журналы.

Кулинары этой столовой 
взяли обязательство добить
ся звания образцовой столо
вой, удельный вес продук
ции собственного производ
ства довести до 80 процен
тов, пищу готовить только 
на «хорошо» и «отлично». 
И когда видишь, что сдела
но ими только за один по
следний месяц, веришь, что 
они свое слово перед рабо
чими сдержат. ______ ,£___

Утром перед началом 
сметы ii столовой нередка 
МоЖно ВЙПЙМГ чаш'йу чая С и  
сдобной булочкой или пирож
ным, с вареньем или медом. 
В некоторых цехах кулина
ры решили организовать ко
фейные столики.

Новинкой для Томска яв
ляется и световое табло 
Предварительного . заказа 
комплексных обедов на 
завтра. Посетитель нажима
ет кнопку на панели — за
жигается красная или зеле
ная лампочка: заказ сделан. 
Счетчик подсчитывает, сколь
ко й каких заказов поетупилр 
за день. Теперь кулинарам 
не надо гадать, сколько и 
каких обедов готовить, им 
об этом известно заранее. 
Эта новинка не только эко
номит время на заказы обе

дов, но И бережет продукты.
В столовой есть диетиче

ский зал, где меню состав
лено так, что каждый может 
выбрать себе нужное блюдо. 
А  в третьей смене стеколь
ного цеха организовано бес
платное питание.-

В обеденном зале органи
зован витаминный стол са
морасчета, где можно купить' 
различные салаты из све
жих и вареных овощей. Все 
эти блюда красиво оформ
лены, их охотно берут как 
дополнение к комплексным 
обедам. Блюда этих обедов 
разнообразны: борщи, гу
ляши, кофе с молоком, пи
рожки с капустой. Меню 
ежедневно меняется,

Организована продажа 
мясных и рыбных полуфаб
рикатов, теста. По пятницам 
проводятся выставка-продаж 
жи полуфабрикатов и кон
дитерских изделий. В сто
ловой принимают индивиду
альные заказы на свадебные 
и именные торты.

Много хороших задумок у 
коллектива столовой, где в 
основном трудится моло
дежь. Кондитер Екатерина 
Никифорова обладает хо
рошим вкусом, любит выду
мывать и мастерить, стара
ется привить любовь к своей 
профессии и рабочим завода. 
Она организовала для них 
кружок, в котором по пят
ницам охотно занимаются 
женщины. Здесь учатся 
стряпать рулеты, торты, 
красиво украшать их,

В столовой проходят про
изводственную практику бу

дущие технологи, учащиеся 
техникума общественного 
питания. Они работают груп
пами по 50— 60 человек под 
руководством опытных ин
структоров. В коллективе 
много опытных поваров и 

. руководителей производства. 
Хорошо зарекомендовали се
бя отличник советской тор
говли Л. Я. Волосникова, 
повар пятого разряда М. С, 
Попко, молодой специалист, 
ударник коммунистического 
труда повар 3. В. Приходь
ко, буфетчица А. С. Лоску
това, рабочий по кухне 
А. Е. Корнеев и другие.

Всех работников столовой 
сплотило одно желание — 
вывести свое предприятие в 
число передовых. Они со
ревнуются с коллективом 
столовой завода «Сибэлакт- 
ромотор». И к тем, и к дру
гим сейчас уже ездят за 
опытом работники других 
предприятий общественного 
питания Томска.

Соревнование двух кол- 
. лективов — производствен
ного и общественного пита
ния •— дело новое, а первым 

. начинать всегда трудно. 
Уже сейчас можно с уверен
ностью сказать, что это со
дружество приносит много 
пользы. Работники столовой 
так же, как и заводские ра
бочие, пользуются одинако
выми с ними правами. Ку
линарам предоставляются 
места в общежитии, путевки 
На санаторно-курортное ле
чение и в дома отдыха, их 
дети устраиваются в ясли и 
детские сады.

Высокое сознание и лич
ная ответственность за по
рученное дело, горячее 
стремление образцово и без
упречно выполнить свои 

обязанности — вот что ру
ководит делами этого кол
лектива.

В. ЛИТВИНОВА.

По следам наших 
выступлений
«СКУДЕЕТ
ПОЛЕВАЯ
ДАНЬ»

Под таким. заголовком 
«Красное знамя» 24 декабря 
1971 года опубликовало вы
ступление И. Ахманаева —  
главного зоотехника Томско
го района по пчеловодству.

Как сообщил редакции за
меститель начальника Том
ского райсельхозуправления 
В. Кулагин, статья обсуж
дена в хозяйствах, намечены 
меры по устранению недо
статков.

В 1972 году в совхозах 
управления запланировано 
получить свыше 200 пчело
семей (прирост составит 
13 процентов). Производст
венные задания будут дово
диться каждой ферме и па
секе. В хозяйствах намечено 
посеять 140 гектаров гречи
хи и 5 гектаров медоносных 
трав на семена.

Руководителям и главным 
специалистам предложено 
постоянно контролировать 
ход зимовки пчел, подгото- 
вить квалифицированных 
пчеловодов для работы в 
теплицах, во время медо
сбора организовать кочевку 
пчел и выделить припасеч- 
нЫе участки для посева ме
доносов.

Главные специалисты бу
дут ежемесячно принимать 
отчеты ферм и докладывать 
в районное управление сель
ского хозяйства о состоянии 
дел в пчеловодстве.

На главном направлении биологии
Глубокие связи существу

ют между генетикой, изуча
ющей явление наследствен
ности у живых организмов, 
и всеми другими разделами 
биологических, сельскохо
зяйственных и медицинских 
наук. Именно эта универ
сальная роль генетики оп
ределила тот интерес, кото
рый проявляется к открыв
шемуся вчера в Москве 
съезду Всесоюзного общест
ва генетиков и селекционе
ров имени Н. И. Вавилова.

О значении этого события

рассказал корреспонденту 
ТАСС вице-президент обще
ства профессор С. И. Алиха- 
нян.

Этот съ’езд, сказал он, 
второй по счету. Первый 
проходил в 1929 году в Ле
нинграде по# руководством 
выдающегося биолога Н. И. 
Вавилова, блестяще сочетав
шего в своей деятельности 
разработку вопросов генети
ки 'и селекции.

Эта черта присуща и по 
сей день всесоюзному обще
ству, в котором объединены

представители и той, и дру
гой специальности. Связь 
между ними определяется 
требованиями жизни, так 
как, именно применяя зако
ны генетики, селекционеры 
выводят высокоурожайные, 
морозостойкие, устойчивые 
к засухе и вредителям сорта 
растений, различные породы 
животных, полезные микро
организмы. Успехи генетики, 
продолжал С, И. Алиханян, 
определили и разработку та
ких фундаментальных проб
лем биологии, как познание 
молекулярных и физико-хи
мических основ живого.

В работе съезда участвует

около 1.500 ученых, пред
ставляющих все союзные 
республики. С докладами 
выступят академики П. П. 
Лукьяненко, Б. Л. Астауров, 
Н. П. Дубинин, В. Д, Ти- 
•маков, В. А. Энгельгардт и 
другие. Кроме пленарных 
заседаний, организуется 20 
специальных симпозиумов.

Такой большой объем ра
боты съезда объясняется 
широким развитием иссле
дований в области генетики в 
нашей стране за последние 
годы. В Москве созданы и 
успешно ведут изыскания 
институты —- общей генети

ки, медицинской генетики, 
биологии развития, генетики 
и селекции микроорганиз
мов. Институты такого про
филя основаны также в Но- 
-восибирске, Минске, Баку, 
Ереване.

Всесоюзный съезд гене
тиков и селекционеров — 
большое событие в научной 
жизни страны. Он послужит 
дальнейшему развитию на
учных исследований и экс
периментов в этой области, 
передаст нашему народному 
хозяйству новые ценные 
предложения ученых.

(ТАСС).

Совхозы  на полном хозрасчете
В повышении эффектив

ности общественного произ
водства все большее значе
ние приобретают экономиче
ские методы хозяйственного 
руководства. В сельском хо
зяйстве важную роль Игра
ет перевод совхозов страны 
на полный хозяйственный 
расчет, В 1970 Году на но
вых условиях планирования 
и экономического стимули
рования работало около 5 
тысяч совхозов, или третья 
часть их общего числа. Благо
даря этому последовательно 
войлощаются в жизнь ’ ле
нинские принцйпЫ хозяйст
вования — борьба за высо
кую рентабельность на ос
нове расширения само
стоятельности хозяйств и 
повышения материальной 
Заинтересованности их
коллективов в • развитии 
производства, а также уси
ление ответственности сов
хозов за выполнение плано
вых заданий й взятых обя
зательств.

НОВЫЕ УСЛОВИЯ ХО
ЗЯЙСТВОВАНИЯ. С пере

ходом на полный хозрасчет 
плановое руководство госу
дарства совхозами дополня
ется расширением творче
ской инициативы их коллек
тивов в развитии экономи
ки, в увеличений производ
ства сельскохозяйственной 
продукции. Внедрение хоз
расчета углубляет процесс 
специализации и концентра
ции производства, способ
ствует научно обоснованно
му планированию, совершен
ствованию ценообразования, 
улучшению государственного 
кредитования совхозов. Хоз
расчет побуждает постоянно 
соизмерять затраты и ре
зультаты производства, * за

ботиться о то-м, чтобы воз
мещать расходы и получать 
прибыль на расширение про
изводства.

Опыт работы части совхо
зов на полном хозрасчете по
казал, что новые условия 
хозяйствования ускоряют их 
экономическое развитие,, со
здают возможности для по
вышения рентабельности 
производства, получения

наилучших результатов при 
наименьших затратах труда 
н средств. В этих совхозах 
существенно изменились
структура и источники фи
нансирования, сократились 
бюджетные ассигнования, 
возросли собственные вло
жения. Часть прибыли оста
ется в совхозах и идет на 
расширение производства, ,а 
также на поощрение 
передовиков труда, на 
улучшение материально
го и культурного уров
ня жизни коллективов. На 
собственные средства, ис
пользуя и государственные 
кредиты, совхозы сооружа
ют животноводческие поме
щения, мастерские, закла
дывают многолетние насаж
дения, строят жилые дома, 
клубы, детские сады и* ясли, 
школы и больницы.

Вот характерный пример. 
Совхоз «Красная Башкирия» 
(Башкирская АССР) — в 
прошлом малорентабельный 
и убыточный, после перехо
да на новые условия плани
рования и экономического

стимулирования в течение 
четырех лет достиг устойчи
вых темпов развития произ
водства, систематически по
вышает его эффективность. 
Среднегодовая урожайность 
зерновых поднялась за это 
время с 11,7 центнера до 
21,6 центнера с гектара, ва
ловой надой молока с 23 ты
сяч— до 29 тысяч центнеров. 
Уровень рентабельности уве
личился в четыре раза, при
быль —  более чем в пять 
раз. Основные фонды воз
росли на 42 процента.

Совхоз систематически- пе- 
ревыполняет планы продажи 
продукции, государству и по
лучает крупные суммы от 
реализации сверхплановой 
продукции. Себестоимость 
зерна, молока, мяса снизи
лась в совхозе за год в сред
нем на 4,1 процента. Повы
силось качество продукции. 
В 1970 году сдано более 
пяти тысяч .. тонн сортового 
зерна, что дало совхозу 140 
тысяч рублей дополнитель
ной прибыли. За счет при
были увеличились отчисле

ния в фонд материального 
поощрения. Из этого фонда 
каждый работник совхоза в 
зависимости от выполнения 
хозрасчетных заданий полу
чает весомую добавку -— .в  
среднем 137 рублей в год, 
или 10 процентов к основной 
зарплате.

Из фонда социально-куль
турных мероприятий и жи
лищного строительства, со
здаваемого также за счет от
числений от прибылей, сов
хоз «Красная Башкирия» 
израсходовал более 450 ты
сяч рублей на строительство 
жилых домов, школ, больни
цы, магазина, благоустрой
ство поселка, 73 тысячи— на 
улучшение культурно-быто
вого и медицинского обслу
живания работников совхоза, 
улучшение питания детей в 
детских садах и пионерских
лагерях.

Значительных результатов 
достигли и тысячи других 
хозяйств, перешедших на 
полный хозрасчет. В 1970 
году они дали 72 процента 
прибыли, полученной всеми

совхозами страны, продали 
государству 53 процента 
зерна, 60 процентов^ хлопка, 
значительную долю мяса, 
молока и. другой сельскохо
зяйственной продукции. До
стигнув более высокой, чем 
остальные совхозы, урожай
ности и продуктивности жи
вотноводства, эти хозяйства 
сократили затраты труда на 
производство тонны зерна, 
мяса, молока и другой про
дукции, снизили ее себестои
мость.

ВНУТРИХОЗЯИСТВ Е н- 
НЫЙ РАСЧЕТ. Первое ус
ловие успешной деятельно
сти совхозов, работающих 
по-новому, — широкое внед
рение внутрихозяйственного 
расчета. Это позволяет во
влечь их коллективы в ак
тивную борьбу за эффектив
ное использование земель
ных угодий, техники, тру
довых ресурсов, за эконо
мию семян, удобрений, го
рючего, ремонтных матег иа- 
лов, запасных чагтей, что 
повышает рентабельность Хо
зяйств,
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Братское сотрудничество
БЕРЛИН/ 28 января. 

Корр. ТАСС М. Никиточкин 
передает: Вместе с другими 
братскими странами ГДР 
принимает активное участие 
в развитии социалистической 
экономической интеграции. 
Со дня образования респуб
лики ее товарооборот с - Со
ветским Союзом возрос в 
15 раз. В текущей пятилет
ке он превысит 100  млрд, 
марок, что на 56 процентов 
больше, чем рост за преды
дущие 5 лет. На. долю Со
ветского Союза приходится 
42 процента всего внешне
торгового оборота ГДР. Ши
рок и разнообразен ассорти
мент товаров, поставляемых 
Советским Союзом ГДР: 
оборудование для различных 
отраслей промышленности, 
приборы, автомашины, изде
лия химической и легкой 
промышленности, нефть, ка
менный уголь, железная ру
да, хлопой, пиломатериалы.

В 1971 — 1975 гг. ГДР 
получит из Советского Со
юза около 65 млн. тонн 
нефти, миллионы тонн ка
менного угля, кокса, желез
ной руды/

ГДР поставит СССР в те
кущем пятилетии 250 судов 
различного назначения, 9 
тысяч железнодорожных ва
гонов, изделия химической, 
легкой, электротехнической 
промышленности.

Широкий размах прини
мает кооперирование и спе
циализация производства, 
координирование народно
хозяйственных планов, об
мен научно-технической до
кументацией, сотрудничество 
между министерствами и 
предприятиями, научно-ис
следовательскими учрежде
ниями и учебными заведе
ниями. Свыше 100 научно- 
исследовательских учрежде
ний и вузов СССР поддер
живают контакты с родст
венными учреждениями
ГДР.

За последние 20 лет Со
ветский Союз передал ГДР 
5 тысяч комплектов научно- 
технической документации. 
Больше чем двадцатью ты
сячами специалистов обме
нялись за это время обе 
страны. С помощью СССР в 
ГДР было сооружено 35

важных промышленных объ
ектов. В ближайшие годы их 
число возрастет в 8,3 раза.

Специалисты Советского 
Союза и ГДР разрабатывают 
новые строительные мате
риалы, в частности, новые 
виды бетона и стекла, уча
ствуют в разработке высо
копроизводительного карто
фелеуборочного комбайна, 
гигантских железнодорожных 
кранов и многого другого. 
Все большее значение приоб
ретает сотрудничество обе
их стран в области планиро
вания, управления и органи
зации труда.

За последние два десяти
летия в 30 раз возросло чис
ло студёнтов ГДР, обучаю
щихся в советских вузах, 
достигнув в настоящее вре
мя 3 тысяч человек. Обе 
страны совершенствуют
практику взаимного изуче
ния передовых методов 
труда. Только по линии Об
щества германо-советской 
дружбы в ГДР работает 5,5 
тысячи кружков по изуче
нию опыта работы советских 
предприятий.

РЕОРГАНИЗАЦИЯ ' АНТИДЕМОКРАТИЧЕСКОЕ
ЧИЛИЙСКОГО ПРАВИТЕЛЬСТВА РЕШЕНИЕ

САНТЬЯГО, 29 января. 
(ТАСС). Президент Чили 
Сальвадор Альенде' произ
вел вчера реорганизацию 
правительства республики.

На пост министра внут
ренних дел назначен социа
лист, генеральный секретарь 
Единого профсоюзного цен
тра трудящихся Чили Эрнан 
дель Канто Рикельме. Ми
нистром национальной обо
роны стал Хосе Тоа, минист
ром просвещения — Але
хандро Риос Вальдивиа, 
министром горнорудной про
мышленности — Маурисио 
Юн (левая радикальная пар
тия), министром юстиции —- 
Мануэль Сануэса Крус (ле
вая радикальная партия), 
министром Жилищного и го
родского строительства —<

бывший министр горноруд
ной промышленности Орлан
до Кантуариас.

На других постах оста
лись прежние министры.

Президент Чили принял 
присягу новых министров. 
Выступая на церемонии, 
Сальвадор Альенде выразил 
удовлетворение тем, что в 
правительстве наряду с пар
тией левое христианское 
движение представлена те
перь левая радикальная пар
тия.

Президент подчеркнул, 
что впервые в истории стра
ны представитель рабочих— 
генеральный секретарь Еди
ного профсоюзного центра 
трудящихся Чили Эрнан 
дель Канто Рикельме — за
нял пост министра внутрен
них дел.

БОНН, 29 января. 
(ТАСС). Германская комму
нистическая партия вырази
ла решительный протест 
против действий властей, 
направленных на то, чтобы 
помешать коммунистам в 
ФРГ занимать посты в госу
дарственных учреждениях.

Именно эту цель пре
следует решение, принятое 
на заседании премьер-мини
стров земель ФРГ, состояв
шемся в Бонне. Как заявил 
заместитель Председателя 
Германской коммунистиче
ской партии Герберт Мис, 
это решение «направлено на 
дискриминацию Германской 
коммунистической партии и 
возможный запрет всем ком
мунистам занимать должно
сти на государственной слу
жбе». >--г

С осуждением шагов, цель 
которых помешать коммуни
стам и другим демократам 
служить в государственных 
учреждениях ФРГ, выступи
ла также крупнейшая сту
денческая организация
«Объединение студенческих 
союзов». Эта организация 
обратилась к  демократиче
ским силам страны с призы
вом «противодействовать 
любой антикоммунистиче
ской деятельности, создаю
щей препятствия на пути 
немецкого народа к демо
кратическому и мирному бу
дущему»,

Труд и капитал
САН-ХОСЕ. Коста-рикан

ские трудящиеся, занятые 
на банановых плантациях 
американской компании 
«Юнайтед фрут», объявили 
всеобщую забастовку. Они 
протестуют против преследо
ваний и увольнения своих 
профсоюзных руководите
лей. Коста-риканская газета 
«Ора» отмечает, что пред
приниматели развернули ре
прессии против батраков и 
их лидеров, мстя им за заба
стовку, которая благодаря 
стойкости, мужеству и един
ству закончилась блестящей 
победой Трудящихся.

(ТАСС).

ВАШИНГТОН. У здания Капитолия в столице СШ А 
состоялась антивоенная демонстрация. Она была прове
дена по инициативе организации «Женщины, боритесь за 
мир!».

НА СНИМКЕ: во время демонстрации у  здания Капи
толия.

Телефото Л. Пахомовой. (Фотохроника ТАСС).

Историческая возможность для
Интервью Президента ЧССР Л. СвободыПРАГА, 29 января. 

(ТАСС). Президент Чехо
словацкой Социалистиче
ской Республики, лауреат 
Международной Ленинской 
.премии «За укрепление ми
ра между народами» Люд- 
вик Свобода после оконча
ния совещания Политическо
го консультативного комите
та государств — участников 
Варшавского Договора отве
тил на ряд вопросов коррес
пондента ТАСС Б. Краев- 
ского.

— Как Вы, товарищ Пре
зидент, расцениваете ре
зультаты Пражского сове
щания Политического кон
сультативного комитета?

—  Прежде всего, Праж
ское совещание явилось но
вым убедительным свиде
тельством прочного, неру
шимого единства государств 
—- участников Варшавского 
Договора и в значительной 
мере укрепило внешнеполи
тические позиции социализ
ма в Европе и во всем мире. 
Если говорить о «Деклара
ции о мире, безопасности и 
сотрудничестве в Европе», 
то этот программный доку
мент первостепенной важно
сти я бы назвал подлинной 
хартией европейского мира 
и сотрудничества'. Этот до
кумент — плод коллектив
ной мысли и единых стрем
лений социалистических
стран, наш общий вклад в 
дело мира, безопасности и 
сотрудничества в Европе.

Важным элементом яв
ляется и то, что положения 
декларации исходят не толь
ко из точек зрения и пози
ций социалистических стран, 
но и учитывают результаты 
переговоров и консультаций, 
которые представители со
циалистических стран вели с 
государственными деятеля
ми целого ряда европейских 
государств. Можно сказать, 
что положениями деклара
ции формируется широкая 
общая платформа стран, за
интересованных в мире, 
безопасности и всестороннем 
сотрудничестве в Европе.

• Мы рады, что столь важ
ное совещание Политическо
го консультативного коми
тета работало в нашей сто
лице Праге, что высшие 
представители братских
стран имели возможность 
воочию убедиться, как мно
го сделал чехословацкий 
народ под руководством 
своей Коммунистической 
партии и с братской интер
национальной помощью сво
их друзей для укрепления и 
развития социализма в сво
ей стране.

— Что Вы думаете о Воз
можности созыва общеевро
пейского совещания по воп- , 
росам безопасности и сот
рудничества уже в нынеш
нем году?

— В настоящее время су
ществуют все объективные 
предпосылки — так же, как 
и настоятельная необходи
мость — для того, чтобы 
немедленно начать много
стороннюю подготовку обще
европейского совещания с 
тем, чтобы оно могло состо
яться в 1972 году. И это не 
только точка зрения социа
листических стран. Такую 
же или близкую позицию за- • 
нимает и ряд западноевро
пейских государств, но пре
жде всекр — такова воля 
всех народов Европы.

Не существует никаких 
веских доводов против созы
ва такого совещания. Нали
цо лишь различные отговор
ки и весьма прозрачные по
пытки оттянуть созыв сове
щания, извратить его содер
жание и смысл. Это прояв
ляется, например, в стрем
лении оттянуть саму подго
товку совещания, обусло
вить его созыв решением 
каких-либо иных вопросов, 
в попытках навязать буду
щему совещанию обсужде
ние таких проблем, которые 
не способствовали бы созда
нию конструктивной атмос
феры сотрудничества.

Но, как говорят, время 
не ждет. ЧССР и другие 
государства — участники 
Варшавского Договора гото
вы воспользоваться пригла
шением Финляндии и не
медленно приступить к мно
госторонним подготовитель
ным переговорам и консуль
тациям. Мы готовы сделать 
все для того, чтобы уже 
1972 год стал годом обще
европейского совещания, ко
торое может стать шагом к 
прочному миру на нашем 
континенте.

— Как Вы. оцениваете 
вклад СССР и, социалисти
ческих стран в смягчение 
международной напряжен
ности в Европе?

— За последнее время в Ев
ропе произошли важные со
бытия, которые в значи
тельной мере способствова
ли смягчению напряженно
сти и улучшению общей ат
мосферы на континенте, я 
бы сказал, что еще никогда 
не было сделано в столь ко

роткие сроки так много для 
дела мира на нашем конти
ненте.

Решающую роль в этом, 
бесспорно, ■ сыграла извест
ная программа мира, приня
тая XXIV съездом КПСС. 
Эта целеустремленная ком
плексная’ программа всемир
ной борьбы за мир, свободу 
и социальный прогресс наро
дов наметила реальные цели 
и указала пути решения 
важнейших проблем совре
менности. Важная советская 
мирная инициатива, осно
ванная на этой программе, 
вместе с активной мирной 
политикой социалистических 
стран стала определяющей 
движущей силой современ
ной международной жизни.

Таких успехов социали
стические . страны смогли- до
стигнуть благодаря то'му, 
что они действуют сплочен
но, руководствуются единой 

'программой, последова
тельно координируют свои 
усилия в области, внешней 
политики. И это нашло свое 
новое подтверждение на 
Пражском совещании Поли
тического консультативного 
комитета. Чехословакия, со 
своей стороны, считает сво
ей важнейшей задачей и вы
соким долгом вносить до
стойный вклад в активные 
усилия на'шего братского со
циалистического сообщест
ва. В укреплении единства,

• в последовательной коорди
нации наших усилий мы ви
дим основу и предпосылку 
действенной внешней поли
тики каждой из стран социа
листического содружества.

— Какой видится Вам, то
варищ Президент, перспек
тива дальнейшего развития 
в Европе?

— Пришло наконец вре
мя подвести черту под пос
левоенным периодом, тем 
более что к этому есть ре
альные возможности. Наро
ды Европы должны вступить 
в новую эру — эру мирного 
сосуществования и взаимо
выгодного сотрудничества. 
Именно в этом мы видим 
цель и смысл созыва обще
европейского совещания. В 
некоторых кругах' на Западе 
твердят, будто социалисти
ческие страны стремятся к 
созыву совещания лишь для 
того, чтобы подтвердить 
«статус-кво» 'на континенте. 
Конечно, признание реаль
ности, сложившейся после 
войны, является непремен
ным условием решительного
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Европы
поворота в развитии Евро
пы. Необходимо безусловно 
признать неприкосновен
ность нынешних границ, тер
риториальную целостность 
европейских стран, полно
стью исключить территори
альные претензии, принять 
взаимные обязательства о 
неприменении силы. А  все 
это означает лишь одно — 
решительно покончить с 

наследием «холодной вой
ны», чреватым всяческими 
конфликтами.

Чехословакия, например, 
искренне хочет иметь не 
только, как говорят, нор
мальные, но и действитель
но добрососедские отноше
ния с Федеративной Рес
публикой Германии и с удов
летворением оценивает каж
дое позитивное проявление 
со стороны ее представите
лей. Однако можно ли гово
рить о добрососедских, и 
равноправных отношениях; 
если другая сторона исхо
дит из того, что отторжение 
Наших земель гитлеровской 
Германией было — хоть и 
на какое-то время — дейст
вительным и законным! 
Именно поэтому мы счита
ем, что признание мюнхен
ского соглашения недействи
тельным с самого начала яв
ляется таким вопросом, ко
торый нельзя ни отбросить, 
ни обойти. -Мы искренне ра
ды, что наши друзья и союз
ники вновь подтвердили на 
совещании в Праге свою 
полную поддержку этой на
шей принципиальной пози
ции.

Подвести черту под ми
нувшим периодом и принять 
основные принципы, предло
женные в декларации, как 
основу межгосударственных 
отношений в Европе —  это 
значит открыть новую гла
ву европейской истории. 
Страны могли бы значи
тельно расширить всесто
роннее и взаимовыгодное 
сотрудничество. Перед евро
пейскими народами откры
лась бы возможность пол
нее и глубже познавать бо
гатства культуры разных 
стран.

Наш континент ино
гда называют «старым». 
Сейчас мы имеем ис
торическую возможность 
сделать Европу конти
нентом новых отношений 
между народами, отношений 
мира, сотрудничества и про
цветания. Европа, которая 
прежде была одним из оча
гов международной напря
женности, могла бы стать на 
новом этапе важным кон
солидирующим фактором 
общемирового развития.

КОММЕНТАРИЙ О КИТАЕ 
ГАЗЕТЫ «РУДЕ ПРАВО»

ПРАГА, 29 января. 
(ТАСС). В «Руде право» 
опубликован сегодня между
народный комментарий В. До
лежала, посвященный поло
жению в пекинском руко
водстве и совпадениям в 
позициях пекинской и аме
риканской пропаганды.

На днях, говорится в ком
ментарии, американская га
зета «Вашингтон санди 
стар» опубликовала статью о 
положении в Китае, в кото
рой утверждается, будто в 
недавней перетряске в пе
кинской верхушке замешана 
иностранная держава. Газе
та пишет, в частности, что 
министр обороны Линь Бяо, 
который, как известно, еще 
недавно именовался в КНР 
«преемником великого корм
чего», а затем был обвинен 
в попытке «поднять руку» 
на Мао Цзэ-дуна, погиб при 
попытке к бегству на само
лете, будто бы летевшем в 
Советскцй Союз.

Эта сТатья, какой бы сен
сационной на первый взгляд 
она ни казалась, по сущест
ву перекликается с пекин
ской пропагандой, пишет 
В. Долежал. Вот уже в те
чение нескольких месяцев 
кйтайская пресса и радио, 

признавая, что в стране про

должается «борьба Двух ли
ний», требуют покончить . с 
«контрреволюционерами» и 
«политическими мошенника
ми», которые готовят смуты1 
и вынашивают заговоры. В 
редакционной новогодней 
статье, опубликованной га
зетами «Жэньминь жибао», 
«Цзефанцзюнь бао» и жур
налом «Хунци» и содержа
щей, как свидетельствует 
агентство Синьхуа, указания 
Мао Цзэ-дуна, как и в дру
гих материалах китайской 
прессы, утверждается, что 
заговорщики, пытавшиеся 
«изменить линию Мао», 
имели «тайные связи» с 
иностранными _ государства
ми. Хотя в статьях нет ни 
имен заговорщиков, ни на
званий . иностранных госу
дарств, Пекин вкладывает в 
свои утверждения тот же 
смысл, что и «Вашингтон 
санди стар».

Это совпадение позиций 
трудно объяснить иначе, как 
лишь обоюдным стремлени
ем изобразить дело так, 
будто очередной тур междо
усобной борьбы в пекинском 
руководстве вызван не поло
жением дел в самом Китае, 
а связан с «проискам^ из
вне», пишет далее «Руде 
право». Но на кого, спраши

вается, рассчитаны сенсаци
онные заявления «Вашингтон 
банди стар» и намеки пе
кинской печати? Совершен
но очевидно, что к перетряс
ке в китайских верхах име
ют отношение не иностран
ные державы, а кризис ве
ликодержавного маоистско
го политического курса, кри
зис, который порождал и 
будет порождать впредь не
стабильность и неустойчи
вость пекинского руководст
ва.

Исчезновение Линь Бяо с 
политической арены — это 
действительно неожидан
ность, а если он исчез не 
только как политический 
деятель, но и физически, то 
это, пожалуй, сенсация даже 
для нынешних маоистских 
зигзагов и поворотов в дея
тельности китайского руко
водства, говорится в коммен
тарий «Руде право». Ведь 
речь идет о деятеле, кото
рый совсем недавно высту
пал в роли не только «са
мого- верного соратника», 
наследника «великого корм
чего», но и одного из глав
ных подпевал Мао в его ан
тисоветских выступлениях,- 
Если Мао решил отделаться 
от Линя, то какими же глу
бокими и острыми должны

быть противоречия внутри 
маоистского руководства; 
чтобы заставить его пренеб
речь широко разрекламиро
ванными «заслугами» Линя.

Что же касается приве
денных на страницах газет, 
в. том числе «Вашингтон 
санди стар», описаний мни
мого бегства Линь Вяо, то 
они явно напоминают детек
тивы. Например, одно вре
мя рассказывали, что, яко
бы, когда Мао доложили 'о  
бегстве' Линь Бяо на само
лете в сторойу МНР, он за
явил:" далеко не улетит. 
Кстати, в английской газете 
«Ивнинг стандард» утверж
дается, что первой предупре
дила Мао Цзэ-дуна о загово
ре против него китайских 
генералов американская раз
ведка. Прямо-таки детектив
ный вестерн о предумыш
ленном убийстве, какими на
воднены экраны кинотеатров 
Соединенных Штатов.

Однако в данном случае, 
пишет в заключение «Руде 
право», речь идет не б де
тективе, а о положении в 
сегодняшнем Китае. Поэто
му к подобного рода вещам 
нельзя Относиться с лег
костью. Все данные свиде
тельствуют о том, что Китай 
переживает серьезный кри
зис, вызванный внутренними 
трудностями, А  сходство 
пекинской и американской 
версий недавних событий по 
меньшей мере удивительно и 
даже подозрительно.

На сессии 
ВСМ
ХЕЛЬСИНКИ, 31 янва

ря. (ТАСС). Президиум Все
мирного • Совета Мира при
ветствует образование неза
висимого и суверенного го
сударства — Народной Рес
публики Бангладеш — как 
победу демократии и мира, 
как победу антиимпериали
стических сил. Об этом го
ворится в резолюции, при
нятой на проходящем здесь 
заседании президиума Все
мирного Совета Мира.

В резолюции содержится 
призыв ко всем националь
ным комитетам, международ
ным ‘организациям, прави
тельствам и народам ока
зать материальную помощь 
Народной Республике Бан
гладеш.

В другом документе, при
нятом на заседании, Все
мирный Совет Мира заявляет 
о своей поддержке Андже
лы Дэвис и других амери
канских политических за
ключенных. В заявлении 
президиума ВСМ подчерки
вается, что американский 
империализм использует 
«дело» А. Дэвис для подав
ления борьбы против войны, 
расизма, нищеты и угнете
ния.

ГНЕВ И 
ВОЗМУЩ ЕНИЕ

НЬЮ-ЙОРК, 29 января. 
Корр. ТАСС Э. Баскаков пе
редает:

Прогрессивная американ
ская общественность возму
щена очередной бандитской 
вылазкой сионистов из «ли
ги защиты евреев» ■— тер
рористическим актом в отно
шении двух нью-йоркских 
организаций, занимающихся 
культурным обменом между 
СССЦ и США.

Как уже сообщалось, 26 
января в помещениях конто
ры импресарио С. Юрока и 
компании «Коламбиа ар
тисте» злоумышленниками 
были подложены* зажига
тельные бомбы. В результа
те возникшего пожара по
гибла одна сотрудница, 
одиннадцать человек полу
чили ожоги. Причиненный 
пожаром ущерб только в 
конторе «Коламбиа ар
тисте» превышает 50 тысяч 
долларов.

Эта террористическая ак
ция в отношении двух амери
канских организаций «явля
ется преступлением не толь
ко против конкретных лиц, 
но и преступной попыткой 
нанести ущерб делу мира во 
всем мире», — подчеркива
ется в заявлении комиссии 
Компартии СШ А по вопро
сам культуры, опубликован
ном в газете «Дейли уорлд». 
Комиссия потребовала не
медленного запрещения пре; 
ступной деятельности так 
называемой «лиги защиты 
евреев».

С протестом против сио
нистских бесчинств в СШ А 
выступили также другие об
щественные организации и в 
том числе «объединение ев
рейских культурных клубов 
и обществ», в состав которо
го входят более шестидесяти 
групп. В заявлении этой ор
ганизации отмечается на
стоятельная необходимость 
«положить конец попусти
тельству таким группам, как 
«лига защиты евреев».

«Чудовищным бессмыс
ленным актом» называет но
вое преступление сионистов 
газета «Крисчен сайенс мо
нитор».

Хотя представители нью- 
йоркских властей публично 
заверяют общественность в 
том, что они «делают^ все 
возможное» для скорейшего 
раскрытия преступления, од
нако известно, что до сих пор 
ни один из организаторов и 
исполнителей совершенных 
сионистами многочисленных 
преступлений фактически не 
наказан. И сейчас, несмотря 
на очевидную причастность 
«лиги» к преступлению, ни 
один из ее членов, по _ при
знаниям самих полицейских 
властей, не был даже- до
прошен следователями.

-

Когда каждый член сов
хозного коллектива чувствует 
себя ответственным за со
стояние дел не только на 
своем участке, но и _на со
седнем, во всем хозяйстве — 
это и есть обстановка кол
лективной заинтересованно
сти и ответственности. За 
каждым хозрасчетным под
разделением — отделением, 
бригадой, фермой за-
крепляются Земельные
угодья, техника, рабочая си
ла. Им планируется объем' 
производства продукции, ее 
качество, сроки поступления 
и реализации. Одновременно 
устанавливаются нормативы 
затрат и другие экономиче
ские показатели производст
венной деятельности. Исходя 
из них,, хозрасчетные под
разделения составляют свои 
годовые, квартальные и ме
сячные планы.

Вот как, например, стро
ятся хозрасчетные отношения 
в совхозе «Сосновский» (Ом
ская область). Заложенные 
в годовом; промфинплане хо
зяйства объемы производ
ства и реализации продук
ции, размеры посевных пло
щадей, . поголовья скота, 
фонд заработной платы до
водятся до отделений; Поль
зуясь этими данными, отде
ления (бригады, фермы)

разрабатывают годовые пла
ны по растениеводству и жи
вотноводству. Специалисты 
составляют на все выращи
ваемые культуры технологи
ческие карты. В них указы
ваются объем работ, нормы 
выработки, лимиты затрат на 
текущий ремонт, амортиза
цию, горючее,' удобрения. 
Расходы исчисляются на гек
тар посева и центнер про
дукции.

В процессе осуществления 
планов организуется строгий 
учет затрат труда И средств, 
а также выхода продукции. 
Учет — это зеркало работы 
подразделений, ибо он наря
ду с повседневным контро
лем повышает действенность 
внутрихозяйственного расче
та, во многом определяет ус
пех социалистического со
ревнования. Хорошо постав
ленный оперативный учет 
позволяет правильно анали
зировать результаты дея
тельности хозрасчетных под
разделений, сопоставлять 
фактические данные с  пла
новыми показателями, свое
временно расшивать «узкие» 
места.

МАТЕРИАЛЬНОЕ ПО
ОЩРЕНИЕ. Совершенство
вание деятельности произ
водственных подразделений 
на основе внутрихозяйствен

ного расчета тесно связано с 
правильным использованием 
фонда материального поощ
рения. Эффективно исполь
зовать этот фонд — значит 
расходовать его е учетом 
трудового вклада в Произ
водство каждого подразделе
ния и каждого члена кол
лектива.

Совхозы при этом руко
водствуются положением о 
фонде материального поощ
рения и его использований, 
в котором определено, за ка
кие показатели премируются 
работники, установлены ко
эффициенты для повышения 
размера поощрения отдель
ных категорий работников за 
стаж и профессиональную 
подготовку. Работники сов
хоза вознаграждаются в за
висимости от того, как под
разделения хозяйства выпол
нили годовой план по объему 
производства продукции.

В совхозе «Прут» (Мол
давская ССР) средства фон
да материального поощре
ния выделяются каждому 
подразделению с учетом тру
дового участия его коллек
тива в достижении производ
ственных результатов. На 
эту цель расходуется до 70 
процентов средств фонда, 
что служит существенной 
прибавкой к заработной пла

те. Часть средств фонда по
ступает на премирование 
работников, отличившихся в 
проведений важных для хо
зяйства работ, премирование 
которых в течение года не. 
предусмотрено. Все это повы
шает трудовую ’ активность 
рабочих в развитии произ
водства.

В новых условиях хозяй
ствования стало более мас
совым, целеустремленным и 
действенным социалистиче
ское соревнование. Мерилом 
оценки победителей служат 
условия и показатели сорев
нования. ' В растениеводстве 
эти условия устанавливаются 
на сезон весенних полевых 
работ, уборки н вспашки зя
би. Выделяются также неко
торые важные работы, та
кие, как вывозка • зерна с 
токов, силосование, прессо
вание соломы И другие. В 
животноводстве победители 
соревнования оцениваются 
по высшему надою молока 
на корову, выполнению пла
новых привесов, сохранности 
поголовья. Итоги соревнова
ния в животноводстве подво
дятся ежемесячно, в расте
ниеводстве ■— по окончании 
соответствующего периода 
работ, а внутри этого пери
ода — по пятидневкам. Ино

гда подведение итогов про
изводится I ежедневно, на
пример, на уборке И вывоёке 
зерна.

Победителям соревнова
ния, кроме премий, вруча
ются переходящие Красные 
знамена, они награждаются 
почетными грамотами, зано
сятся на Доску почета и в 
Книгу трудовой славы.

ЭКОНОМИЧЕСКАЯ УЧЕ
БА. Чтобы научить кадры 
умело хозяйствовать, счи
тать, анализировать, партий
ные комитеты организуют 
экономическую учебу сель
ских кадров. В. совхозах 
Канского района (Красно
ярский край) действуют эко
номические школы для ра
бочих совхозов, а в район
ном центре — для руково
дителей хозяйств и специа
листов сельского хозяйства. 
Экономическая учеба тесно 
связана с  непосредственным 
решением назревших произ
водственных задач. Серьезно 
занимается пропагандой эко
номических знаний районная 
газета «Заря коммунизма». 
Она регулярно печатает в 
помощь слушателям школ 
статьи на актуальные эконо
мические темы.

Экономическая учеба по
могает кадрам лучше вести

хозяйственные дела. Они 
стремятся непрерывно совер
шенствовать технологию 
производства, улучшать си
стему обработки почвы и со
держания скота, производи
тельно использовать техни
ку. Коллектив подмосковного 
совхоза «Белая дача» серь
езно занялся внедрением в 
производство научной орга
низации труда. Специалисты 
хозяйства разработали и по
следовательно претворяют в 
жизнь комплексные планы 
НОТ, которые охватывают 
все стороны жизни и дея
тельности трудового коллек
тива. Совершенствуются ус
ловия труда рабочих, много 
внимания уделяется механи
зации и автоматизации про
изводственных процессов, 
улучшению жилищно-быто
вых условий рабочих.
* Действенным средством 
улучшения организации про
изводства и повышения про
изводительности труда в сов
хозах становится диспетчер
ская служба. Ее применение 
позволило, например, совхо
зу «Советский» (Саратовская 
область) усовершенствовать 
инженерную службу, навести 
порядок в оказании техниче
ской и организационной по
мощи механизаторам, рабо

тающим в поле, резко со
кратить простои машин.

* * *
Государство Делает все 

для того, чтобы укреплять и 
совершенствовать хозрас
четные отношения с совхо
зами. Продукция совхозов, 
переведенных на полный 
хозрасчет, оплачивается по 
более высоким закупочным 
ценам. Расширена хозяйст
венно-оперативная самостоя
тельность совхозов: они, на
пример, сами планируют 
.производительность труда, 
себестоимость продукции, 
численность рабочих. Само
стоятельность рождает
большую инициативу кол
лективов в развитии произ
водства. Не случайно мно
гие совхозы добились уве
личения выхода продукции 
без расширения посевных 
площадей и численности ра
бочих.

Но еще не все совхозы, 
перешедшие на полный хоз
расчет, используют В полной 
мере преимущества новых 
методов хозяйствования, 
свои резервы и возможности. 
Разумеется, нуждается в 
дальнейшем улучшении и 
система хозрасчетных отно
шений. Они должны наибо

лее полно способствовать 
разработке и принятию оп
тимальных планов, которые 
бы всесторонне учитывали 
возможности использовайия 
резервов производства и 
производственных фондов. 
Крайне важно, чтобы мест
ные советские и сельскохо
зяйственные .органы усилили 
контроль за соблюдением 
обязательств предпрйятия- 
ми-поставщиками и органи- 
зациями-подрядчиками, ве
дающими материально-техни
ческим снабжением совхозов 
И капитальным Строительст
вом.

Заслуживает внимания 
опыт создания специализиро
ванных Трестов и объедине
ний. Такая форма управле
ния совхозами позволяет 
лучше использовать возмож- 
ности, заложенные в новой 
системе хозяйствования, для 
повышения < эффективности 
производства.

По решению XXIV съезда 
КПСС в текущем пятилетии 
предстоит завершить пере
вод совхозов на полный хоз
расчет. Это явится сущест
венным шагом на пути даль
нейшего подъема сельского 
хозяйства нашей страны.

И. ПЕТУХОВ.
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ЗАМЕТКИ 
С ГАСТРОЛЕЙ СЕВЕРНАЯ СИМФОНИЯ

КОЛПАШЕВО. (По теле
фону). В торжественной об
становке, в переполненном 
до отказа Колпашевском го
родском Доме культуры за
кончилась первая в районах 
нашей области неделя музы
кального искусства. Вновь, 
как восемь дней назад, под 
сводами зала звучали мело
дии Глинки, Чайковского, 
Даргомыжского, Листа, Вер
ди, Кабалевского, Хачатуря
на, вновь благодарные севе
ряне щедро награждали ап
лодисментами симфониче
ский оркестр нашей филар
монии во главе с дирижера
ми К. А. Царевым и В. И. 
Тагиевым и большую груп
пу солистов. Было все, как 
и положено, в таких случаях: 
добрые слова благодарности, 
почетные грамоты, сувени; 
ры, улыбки, пожелания' но
вых встреч.

Во всем этом не было бы 
ничего особенного, если бы 
концерты, о которых гово
рится в этих заметках, зна
меновали бы собой просто

творческий успех. То есть 
успех, конечно, был, и боль
шой. Но было и нечто дру
гое, несравненно более важ
ное. И это хорошо понимали 
и исполнители, и публика.

« ...К А К А Я  
А К У С Т И К А  

В Ц Е Х Е ! »
Творческая встреча кол

лектива Кетского лесозавода 
с артистами из Томска со
брала в перерыве между 
сменами почти всех работ
ников одного из старейших 
предприятий лесной про
мышленности области. В 
ремонтно-механическом цехе, 
среди еще Неостывших стан
ков, расположились зрите
ли. На дощатой эстраде, 
сколоченной буквально • за 
несколько минут, заняло 
свое место пианино. Волну
ясь, пробовали голоса пев
цы. Вот тогда и произнес

бас Иван Батурин эту фра
зу, ставшую затем извест
ной всему Колпашеву:

— Смотрите, какая заме
чательная акустика в цехе!

Действительно, под лег
кими деревянными перекры
тиями звук катился упруго, 
словно бы над этим акусти
ческим эффектом специаль
но поработали архитекторы. 
Этот эффект не только улуч
шил звучание русских роман
сов и камерных произведе
ний советских композиторов, 
но и помог участникам 
встречи хорошо услышать и 
понять друг друга.

— Поймите, — говорил, 
обращаясь к гостям после 
концерта пилорамщик Ана
толий Трубов, — это не де
журные слова, которые го
ворят потому, что их пола
гается произносить. Мы не 
только искренне благодар
ны, что вы принесли нам 
свое искусство прямо в цех. 
Мы не ожидали, что серь
езная музыка окажется . та

кой близкой и понятной. Вот 
почему от имени всех я го
ворю: приезжайте еще.

Думается, такие моменты 
и составляют главный смысл 
и счастье нелегкого груда 
артиста. Нелегкого -— в са
мом прямом смысле слова. 
Поездки в трясучих автобу
сах в 40-градусный мороз. 
Выступления в открытом 
концертном платье, когда в 
зале сидят, не снимая верх
ней одежды. Все это пока 
что неизбежный спутник 
зимних гастролей.

Зато с каким нескрывае
мым удовлетворением за
служенная • артистка
РСФСР Марина Карпинчик 
показывала директору фи
лармонии А. И. Жеравину 
записку, пришедшую из за
ла во время концерта в 
Матьянге:

— Посмотрите, сколько 
подписей! И ведь это — от
даленный поселок. А  здесь 
от меня требуют: «Соль
вейг». Это же замечательно!

Да, это замечательно.

Это приметы нашего време
ни. Это зримая черта ленин
ской культурной революции, 
открывшей нашему народу 
путь к высотам человече
ской культуры, неизмеримо 
повысившей духовные за
просы и интересы трудя
щихся.

« А  ЧАЙКОВСКИЙ 
Б УД ЕТ? »

На концерте ' в клубе 
«Рыбник», адресованном де
тям, исполнялись произведе
ния композиторов-классиков 
и современных азторов. 
Празднично сверкала увео- 
тюрд к «Руслану и Людми
ле» под управлением К. Ца
рева. Задумчиво пела вио
лончель Михаила Погодаёва, 
игравшего «Экспромт»
A. Арутюняна. Э. Сунцов и 
И. Батурин пели дуэт 
К. Вильбоа «Моряки». И, 
пока звучали аплодисменты, 
маленькая девочка в белой 
пушистой шапочке, сидев
шая рядом, тихо спросила:

— А Чайковский будет?..
И, словно бы специально,

ведущая объявила:
— Вальс из балета Чай

ковского «Лебединое озеро».
Соседка вместе со свои

ми подружками радостно за
хлопала в ладоши. Могут 
сказать: это все же город
ские ребята. Здесь работа* 
ют музыкальные школы, 
почти в каждом доме теле
визор.

Но тогда почему в Ча- 
жемто, на центральной 
усадьбе совхоза, аплоди
сментами встречал зал каж
дое популярное классиче
ское произведение? Почему, 
наконец, чажемтовские ре
бята, впервые встретившись 
с симфонической музыкой, 
сидели больше часа, не ше
лохнувшись? -Кстати, о дет
ских концертах. Их удиви
тельно тонко, с пониманием 
детской психологии ведет
B. Тагиев, быстро устанав
ливая отличный контакт с 
юной и неопытной аудитори
ей. И завершающая детскую 
программу замечательная

симфоническая сказка
С. Прокофьева «Петя и 
Волк» воспринимается ма
ленькими слушателями с 
ясным пониманием развития 
музыкального действия.

Как на всяком серьезном 
концерте, в Чажемто быстро 
обнаружились слушательские 
пристрастия. Доярке Старо- - 
абрамцевской фермы Вален
тине Чиричкиной особенно 
понравились романсы и пес
ни в исполнении Натальи 
Гавриловой. Ларисы Семе
новой и Григория Шевченко. 
Помощника машиниста очи
стительной машины Салава
та Кабирова, приехавшего, к 
нам на север вместе с кол
лективом СУ-7 треста «Вос- 
токнефтепроводстрой», поко
рили отрывки из балета 
А. Хачатуряна «Гаянэ» — 
не очень тренированное, но 
чуткое ухо строителей неф
тепровода из Башкирии сра
зу уловило восточные инто
нации этого произведения.

Та же подкупающая и ра
дующая активность слуша
телей была всюду, где бы 
ни выступали томичи. Имен
но это заставляет нас гово
рить о полном успехе гаст
ролей. И это же требует 
сделать некоторые выводы.

НЕСКОЛЬКО
Р ЕЗ Ю М Е

За восемь дней гастролей 
симфонический оркестр и 
солисты Томской филармо
нии дали на севере 16 кон
цертов. Их колпашевская 
аудитория — более 5,5 ты
сячи зрителей.

— Понимаете, — не без 
удивления признавался мне 
А. И. Жеравин, — экономи
чески мы прошли здесь луч
ше, чем, если бы эти 16 
концертов состоялись в лек
тории...

Администрация филармо
нии тщательно готовилась 
к этим первым' крупным га
стролям. Но следует сказать 
много добрых слов и в адрес 
Колпашевского горкома
КПСС, райисполкома и об
щественных организаций се
верного города. Они пра
вильно поняли не только 
культурно-эстетическое, но и 
идейно-политическое значе
ние музыкального фестиваля 
в Нарымском крае и проде
лали большую организаци
онную работу. Эта работа

касалась не только распре
деления билетов. Достаточно 
сказать, что каждого арти
ста ждали в номере гости
ницы отпечатанные. типо
графским способом памятки 
участника недели с подроб
нейшим расписанием твор
ческих встреч и концертов, 
с фамилиями и телефонами 
ответственных лиц. Здесь же 
была помещена историческая 
справка о городе, пошедшем 
от казака Первуши Колпаш- 
ника.

Что все это доказывает? 
Досужие разговоры о, том, 
что i серьезная симфониче
ская, музыка непонятна не
подготовленной аудитории, 
так и остались разговорами. 
Не потому ли на селе иног
да еще бывают эстрадные 
бригады сомнительного каче
ства, что организовать по
ездки таких бригад куда 
легче, чем капитальные га
строли крупных коллекти
вов? Формировать вкус не
искушенного зрителя при 
помощи твистов и микро
фонного шепотка — не толь
ко безответственно, но и аб
солютно .непозволительно.

Последний вывод, кажет
ся, ясен. Колпашевская му
зыкальная неделя доказала 
возможность проведения та
ких мероприятий в сельских 
районах. Это значит, что 
впереди новыё гастроли — в 
Асине, Александровском и 
Стрежевом, в ряде других 
крупных районных центров. 
Конечно, надо еще многое 
сделать — и по организа1- 
торской линии, и по форми
рованию репертуара. Дума
ется, что, кроме обычных 
программ популярной музы
ки, можно брать в такие по
ездки и тематические про-, 
граммы — отрывки из опер, 
«Концерт-вальс», программу 
русского романса. - 1

Но главное сделано. Сло
ман лед недоверия, и видны 
увлекательнейшие перспек
тивы. За это спасибо ор
ганизаторам и участникам 
пёрвой музыкальной недели 
за пределами областного 
центра.

Б. БЕРЕЖКОВ, 
наш. спец. корр.

V '• ' • *' * * •
НА СНИМКЕ: симфони

ческий оркестр Томской фи
лармонии выступает в Кол
пашевском городском Доме 
культуры.

Фото Л. Петроченко.

НА КОНКУРС 
«ВЕСЕЛЫЙ 
ВЕРНИСАЖ»

— Ничего не ви ж у». ,

— Ничего не сл ы ш у ..

— Ничего не знаю..

— Куда ж е наконец см от
рит милиция?!

Е̂ йс. В! Воробьева.

Это интересно

МОСТ, ПОМЕНЯВШИЙ РЕКУ
. Началось проектирование 
пятого моста через Волгу в 
Калинине. В связи с этим 
старожилы города вспоми
нают историю одного из уже 
существующих мостов — 
подарка калининцам от ле
нинградцев.

В 1850 году в Петербурге 
появился мост через Неву, в 
котором знаменитый рус
ский инженер С. В. Кербедз 
воплотил лучшие идеи ис
пользования чугуна в мо
стостроении: изящное ажур
ное литье и расчленение не
сущих конструкций на от
дельные элементы, облег
чающее строительство. В 
свое время это был самый 
длинный чугунный мост в 
мире. У этого моста стояла 
«Аврора», давая залп по 
Зимнему дворцу.

В 1937— 1938 годах ле
нинградцы перестроили его, 
Сняли чугунные арки, заме
нив их новыми конструкция
ми, которые значительно 
увеличили проезжую часл'ь. 
Город на Неве расширял 
свои транспортные магист
рали.

Эти же проблемы решали 
и калининцы. Первый гене
ральный план города преду
сматривал строительство но
вых мостов через Волгу. 
Тогда-то и решили перевез
ти из Ленинграда верхнее

строение разобранного мо
ста: Но осуществить идею 
йШешала война. Вернулись 
к ней в 1944 году.

■— . Калининцы приехали в 
Ленинград, — рассказывает 
бывший главный инженер 
Калининского горкомхоза 
М_ В. Воробьев, — но от мо
ста на месте оказалось лишь 
немного деталей. Одни были 
переплавлены на снаряды,, 
другие — тяжелые клинья и 
тимпаны— использовались на 
оборонительных сооружени
ях. Ленсовет организовал 
поиски и перевозку остав
шихся частей к железной 
дороге. Не хватало тран
спорта, подъемных механиз
мов, но ленинградцы собра
ли все, что осталось от мо
ста.

При разборке конструк
ции не маркировались. Око
ло двух тысяч деталей при
шлось тщательно измерить, 
чтобы определить их место в 
конструкции. Калининские 
заводы — вагоностроитель
ный, механический и маши
ностроительный имени 1 Мая 
—  изготовили недостающие 
элементы. Опоры строили 
новые.

Мост стал не только важ
нейшей транспортной арте
рией волжского города, но и 
его украшением.

И. ГАЛКИН.
Калинин.

ИЗДАНО
УНИВЕРСИТЕТСКИМ
ИЗДАТЕЛЬСТВОМ

В университетском изда
тельстве вышел сборник 

'Томского научно-исследова
тельского института вакцин 
и сывороток «Бактерийные 
и вирусные препараты» под 
редакцией члена-корреспон- 
дента Академии медицин
ских наук СССР С. П. Кар
пова. Выходят также .сборни
ки трудов университетских 
ученых «Флора Краснояр
ского края» под редакцией 
С. В. Гудошникова и восьмой 
выпуск «Трудов» сотрудни
ков ботанического сада ТГУ 
под редакцией кандидата
биологических наук В. А. 
Морякиной.

Л. МОРДОВИНА.

СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ

П ЕРВАЯ  ПРОБА ЛЬДА
САППОРО, 31 января. 

(Т'АСС). Уже 27 флагов 
стращучастниц развеваются 
на флагштоках, установлен
ных в олимпийской деревне, 
где час от часу становится 
все многолюднее. Представи
тель организационного коми
тета XI Олимпийских игр со
общил, что на соревнования 
прибудут представители всех 
ожидавшихся 35 стран — 
1.129 спортсменов (в том 
числе 217 женщин).

После сравнительно не.т 
плохой погоды в Саппоро 
снова началась метель и по
дул сильный ветер. Из-за 
него пришлось отменить

большую часть'намеченных 
на этот день »реннрббок, и 
том числе и на 70-метровом 
Трамплине.' Около Двух ты* 
сяч любителей спорта, ожи
давших несколько часов на
чала прыжков на морозе, 
вынуждены были вернуться 
домой.

Но непогода не охладила 
пыла конькобежцев-спринте- 
ров, которым не терпелось 
снять «первую пробу» со 
льда олимпийского катка. 
Хотя эти прикидочные со
ревнования проходили при 
порывистом ветре (5 граду
сов мороза), скороходы про

демонстрировали хорошие 
скорости. 5 ■

-•Лучший результат у ре
кордсмена Мйра финна Лео 
Линковеси, который пробе
жал 500 метров за 39,1 сек. 
Вторым был олимпийский 
чемпион Эрхард Келлер 
(ФРГ) — 39,9, а третьим — 
швед Хассе Берьес - -  40,2. 
'Наш Владимир Комаров по
казал девятый результат — 
41,4,. а рекордсмен, страны 
Валерий Муратов, который 
должен был бежать в одной 
паре, с Линковеси, упад на 
старте.

У женщин сюрприз пре

поднесла самая юная участ
ница американской команды 
14-летняя Кэй Лунда, пока
завшая лучший, результат на 
этой же дистанции,— 45,43, 
опередив Рут Шляйермахер 
(ГДР) — 45,44 и свою со
отечественницу Диану Хо- 
лам 46,49, Наши спорт
сменки на старт не выходи- • 
ли. ■

Тренировочный матч про
вела и наша хоккейная сбор
ная, встречавшаяся со сбор
ной Хоккайдо. Хотя ворота 
соперников некоторое время 
защищал... Владислав Треть
як, а затем другой наш гол
кипер Александр Пашков, 
счет оказался 1 большим • *— 
25:0 (6:0, 11:0, 8:0),

ПРИЯТНЫЕ
СЮРПРИЗЫ
На днях в центральную 

сберегательную кассу
№ 5 970 Шегарского района 
предъявлен билет денежно
вещевой лотереи новогодне
го выпуска, на который вы
пал выигрыш — автомобиль 
«Москвич-412». Обладате

лем счастливого билета ока
залась жительница села Гын- 
газово Шегарского района 
Л. А. Бурыхина.

Приятные сюрпризы жда
ли и мноТ'их;: другрх ‘ шегар- 
цев. На их билеты будут вы
даны ценные вещи: фотоап
парат «Зенит», ковры и т. д.

В. ЕЛКОВА.

Редактор
А . Н. НОВОСЕЛОВ.

1 февраля — «Единственный 
свидетель».

К И Н О

СКОЛЬКО В МОРЕ СЕЛЕДКИ?
В свое время загадочная 

гибель зостеры поставила 
под угрозу существование 
сельди в Белом море. И вот 
заросли этой подводной тра
вы, на которую рыба обыч
но мечет икру, начинают по
тихоньку восстанавливаться. 
К такому выводу пришли 
архангельские ихтиологи, 
закончив обследование дон
ных плантаций в Двинском, 
Онежском, Мезенском и 
Кандалакшском заливах.

Начиная с лета, экспеди
ция Северного отделения По
лярного института морского 
рыбного хозяйства и океано
графии вел? тщательные на
блюдения за жизнью обита
телей арктических глубин. 
'Специалисты подсчитали 
примерные запасы беломор
ской сельди, уточнили пути

миграции косяков, обнару
жили их нерестилища и кор
мовые базы. Результаты на
учной работы используются 
в прогнозировании промыс
ловой обстановки. Они по
могут заранее - планировать 
величину будущих уловов.

Но много ли сельди в Бе
лом море? Ученые считают, 
что пока ее несколько мень
ше, чем было в «урожай
ные» годы. Только в Онеж
ском заливе" взрослая часть 
стада, пригодная для добы
чи, составляет сейчас 2,5 
миллиона штук. А в  чем же 
секрет исчезновения и появ
ления зостеры7 Чтобы по
лучить ответ на этот вопрос, 
ученые снаряжают новые 
экспедиции.

ю .  САДОВОЙ.
Архангельск.

ПОГОДА
Сегодня в области ожи

дается облачная с проясне
ниями погода, снег, метель. 
Ветер юго-западный, 15— 20 
метров в секунду, темпера
тура днем 10— 15 градусов 
»'орозя.

В Томске— облачная с про
яснениями погода, снег, ме
тель. Ветер юго-западный, 
15— 20 метров в секунду, 
температура днем 12— 14 
градусов мороза.

ДВОРЕЦ СПОРТА
Широкоформатный, цветной 

фильм «Звезды  не гаснут».
Начало- сеансов — в 19 и 21 

час.
. Кассы работают с 12 до 21 

часа.
СЕГОДНЯ

В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

«Смертный враг» — 8 40,
10-20, 12, 13-40, 15-20, 17, 18-40, 
20-20 22.

«Д евуш ка из камеры  № 25»
— 8-40, 10-20, 12. 13-40, 15-20,
17, 18-40, 20-20, 22.
' Зал кинохроники — «Индий
ские йоги», кто они?» — 9.
10-05. 11-10, 12-15, 13-20, 14-25, 
15*30, 16-35, 17-40, 18-45, 19-50, 
20-55, «Засада» — 22.

«ОКТЯБРЬ»
«Смертный враг» — 9. 10-40, 

12-20, 14-10, 16, 17-40. 19-20, 21, 
22-40.

«Девуш ка из камеры  № 25» —
12. 13-40, 15-20, 17,: 18-40, 20-20, 
22. Для детей — «Всевидящ ая 
п рин цесса» — 9-10. 10-50.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал — «Смертный 

враг» —8-45, 10-25, 12-05, 13-45, 
15-25. 17-05. 18-45, 20-25, 22-05.

Малый зал — «План опера
ции сор в а н » — 8-50, 12-10,
13, -50. 15-30, 17-10, 18-50, 20-30. 
22. Для детей —  «М иклухо- 
Маклай» — 10-30.

«СИБИРЯК»
«А ндрей Р ублев» (две серии)

— 11, 14-15, 17-30, 20-45. Для 
детей —  «В ы стрел  на грани
це», «К араш » — 9-20.

«ПИОНЕР»
«Тропой бескор ы стн ой  лю б

ви» — 9-25, 10-50, 12-20, 13-40, 
15-10, 16-35. «О леся» 18-05, 
19-50. 21-35.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
РАБОТНИКОВ ТОРГОВЛИ

«Эта проклятая п окорн ость»
— 16. 18. 20.

МЕНЯЮ комнату в 
г. Вильнюсе на квартиру или 
комнату в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, ул. 
М. Горького, 16, кв. 6.

ВТОРНИК, 1 февраля 
ТОМСК

19.00. «Твой след на земле». 
19.20. «В гостях у песни». По
ет Анатолий Александрович. 
20.00. «Из зала суда...». Репор
таж. 20.20. «Урок не впрок». 
Мультфильм для взрослых. 
20.30. «Основы экономических 
знаний». Телевизионный лек
торий. «Оплата труда и мате
риальное стимулирование». 
Занятие 1 е. 21.00. Музыкаль
ный антракт. 21.05. Новости.

МОСКВА
. 21.30. Журнал «Здоровье». 

22.10. Фильм-концерт. «А где 
мне взять, такую песню». 23.00. 
«Ленинский университет мил
лионов». 23.30. «Поэзия». У нас 
в гостях поэт Вознесенский. 
23.55. «Карнавал». Художест
венный фильм (2-я серия).

Городское бюро по трудо
устройству и информаций 
населения сообщает. что 
Томской конторе «Росбака- 
лея» требуются на вновь от
крытое сахарофасовочное 
предприятие (ул. Суворова)’ 
рабочие на'засыпку, упаков
ку и переноску пакетов, груз
чики, бухгалтеры, водитель 
автопогрузчика, стрелочники, 
аккумуляторщики, слесарн- 
электрики, водитель автома
шины.

Обращаться: г. Томск;
ир. Ленина, 151, городское 
бюро по трудоустройству и 
информации ' населения, те
лефон № 2-35-66,

Адрес предприятия: 
634003, Томск, Иркутский 
проезд, 1 , телефон №
5-14-06.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную, квартиру в 
центре г. А рте мовска До
нецкой области на трехком
натную или равноценную в 
г. Томске.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Карташева, 31-в, кв. 29.

8 февраля
Томский драматический театр 

ВЕЧЕР ОТДЫХА СТАРШЕКЛАССНИКОВ.
Братья Гримм

Спектакль
«БРЕМЕНСКИЕ МУЗЫКАНТЫ».

До начала, в антрактах и по окончании спектакля 
— танцы.

Играет эстрадный оркестр.
Начало — в 19 час.
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Трамвайное депо приглашает на постоянную ра
боту: кондукторов, контролеров, слесарей, токарей, 
сантехников, разнорабочих, водителей трамваев. 
Отделу главного- механика требуются: электрогазо
сварщик 5-го разряда, слесари 4 — 5-го разрядов
по ремонту промышленного оборудования, жестян
щики 4 — 5-го разрядов, токарь 4 — 5-го разрядов, 
уборщицы, главный бухгалтер, начальник планового 
отдела, начальник производственно-технического от
дела, ревизоры по технике безопасности, бухгалтер 
материальной группы, дворник.

Вновь организованному цеху по ремонту трамва
ев (КТМ-5) требуются: электрослесари 4 — 5-го раз
рядов, слесари-механики 3 — 5-го разрядов, столя
ры, стекольщики, кузовщики, рабочие пути, стре
лочники, строители.

Принятые на работу пользуются бесплатным про
ездом на. всех маршрутах трамвая и троллейбуса. 
Нуждающимся предоставляется общежитие.

Обращаться: г. Томск, ул. Енисейская, 33, или 
пр. Ленина, 151,. городское бюро по трудоустройст
ву и информации населения. Телефон № 4-45-31.

Централизованной бухгал
терии городского отдела 
культуры требуется на по
стоянную работу главный 
бухгалтер и бухгалтер-кас
сир.

Обращаться) 634050, 
Томск, проспект Ленина, 73, 
горисполком, первый этаж, 
комната № 3, телефон
№  2-56-81.

Яслям-саду №  28 на по
стоянную работу. требуются: 
прачки, няни, помощник по
вара, воспитатели.

Обращаться: 634024,
Томск, пр. Фрунзе, 133, к 
заведующей, г

МЕНЯЮ трехкомнатную 
. благоустроенную квартиру 
в г. Свердловске на равно
ценную квартиру в г. Том
ске, желательно в Киров
ском районе.

Обращаться: г. Томск, 34, 
ул. Вершинина, 50, общежи
тие ТМИ № 5, ком. 3, или 
по телефонам № 4-22-03 
(до 15 час), 4-32-84 (после 
17 час.).

Редакции газеты «Крас
ное знамя» срочно требует
ся бухгалтер-кассир.

Обращаться: г. Томск,
ир. Фрунзе, 103, коми. 3.

Срочно меняю полномет
ражную двухкомнатную 
квартиру в г. Березники 
Пермской области на любую 
благоустроенную ’ квартиру 
в г. Томске, желательно в 
Кировском районе.

Обращаться: г. Березни
ки, 15, ул. Ленина, 72, кв. 
28, к Черкасовой Т. В.

Учебно-курсовой комбинат 
областного объединения 
«Сельхозтехника» произво
дит набор учащихся на кур
сы с отрывом от производст
ва по подготовке трактори
стов. Стипендия — 80 руб
лей. '

Обращаться: 634015,
Томск, ул. Энергетическая, 
2. Проезд автобусами МУУэ 3 
и 3:а до остановки «Первые 
Сенные».

Томский областной мор
ской клуб ДОСААФ про
изводит набор на курсы су- 
доводителей-любителей.

Начало занятий— с 1 фев
раля 1972 года.

За справками обращаться:
площадь им. Ленина, 6, те- • 
лефон № 2-31-17.

Томскому пассажирскому 
автотранспортному пред
приятию № 1  на постоянную 
работу требуются: шоферы 
1 -го и 2-го классов, шоферы 

-'З-го класса, имеющие пяти- 
годиччый стаж, для работы 
на автобусах.

Шоферы 3-го класса с 
трехгодичным стажем . при
нимаются для переподготов
ки на 2-й класс. Также тре
буются: кондукторы, авто
слесари, газоэлектросвар- 
щик, токарь, бухгалтер ма
териальной группы, слесарь 
по оборудованию.

Обращаться: 634050,
Томск, ул. Трифонова. 23, 
отдел кадров. . Телефон 
№  2-46-49. Проезд автобу
сами и троллейбусами до ос
тановки «Главпочтамт».

Вниманию руководителей 
предприятий и организаций!

ПМК-1 принимает заявки
на бурение и ремонт, сква
жин с заменой погружных 
электронасосов. Здесь же 
требуются буровые мастера 
и техники-геодезисты.

Обращаться по адресу: 
634023, Томск, ул. Ракет
ная, 3. Проезд автобусами 
№№  3 и 3-а.

Томскому отделению инсти
тута «Теплоэлектропроект» 
требуются на постоянную 
работу: инженеры-топогра
фы, техники-топографы, гео
дезисты, инженеры-геологи, 
техники-геологи, инженеры 
по отоплению и вентиляции, 
техники пб отоплению и 
вентиляции, копировщицы, 
автослесари, электроавто
слесарь, столяр.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, 41, пр. Кирова, 36, 
отдел кадров.;

Томской комплексной гео
логоразведочной экспедиции 
требуются: инженеры и тех
ники-гидрогеологи, сменные 
буровые мастера и рабочие, 
инженеры-химики, шоферы, 
машинистки, токари.

Обращаться: гор. Томск, 
пер. Совпартшкольный, 13, 
отдел кадров. Телефон 
№ 2-47-74.

Яслям-саду №  43 завода 
резиновой обуви требуются: 
воспитатели, дневные и ноч
ные няни.

Обращаться: . г. Томск, 
пер. Цимлянский, 28, к за
ведующей.

Яслям-саду №  10. завода 
резиновой обуви срочно тре
буется завхоз.

Обращаться: г. Томск,
пер. Пионерский, 4, телефон 
.Чо 2-36-38.

У
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